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nOVa DiRETORia 

Ontem tivemos a posse da nova diretoria do Sindicato dos Trabalhadores 
na Agricultura Familiar (Sintraf ) de Maravilha e região. O presidente que to-
mou posse já esteve no cargo em outra oportunidade. Gilson Farinon conhe-
ce muito bem a cadeira, e como ele mesmo disse à reportagem, vai ter a mis-
são de resgatar os convênios que anteriormente existiam para os sócios, mas 
acredito que esta não seja a principal missão dele. Terão outras muito mais 
sérias, especialmente as relacionadas com a vergonhosa mudança da previ-
dência que o governo Bolsonaro está querendo fazer também com os agricul-
tores. Injusto igualar as mulheres da agricultura familiar para se aposentar 
com a mesma idade que os homens. Pois bem, essa é apenas uma das mudan-
ças que o governo vai promover e o sindicato está aí para defender a classe. 

A ONG Ame Bicho divulgou em rede 
social nesta semana que está sem ração e 
necessitando com urgência da colabora-
ção das pessoas, que podem fazer doações 
em qualquer quantidade no Pet Shop Re-
canto dos Animais e na Supergasbras. De 
acordo com a publicação, alguns animais 
estão debilitados e machucados, preci-
sando de alimento de qualidade. O traba-
lho realizado pela ONG é de extrema im-
portância, mas o apoio do maior número 
de pessoas é fundamental. Qual foi a últi-
ma vez que você deixou de se preocupar 
apenas com suas metas pessoais e ajudou 
a tornar o mundo um lugar melhor? Pe-
quenos gestos podem fazer a diferença! 

SEM ALIMENTO 

GPS Rural 

imagine que você mora no interior e um 
familiar sofreu alguma complicação de 
saúde, por exemplo, e precise do socorro dos 
bombeiros para ir até o hospital. Porém eles 
têm dificuldade para localizar a propriedade e 
chegar até a ocorrência. foi pensando nisso 
que o município de Saudades vai mapear as 
ruas do interior e criar pontos de referência. a 
base de dados ficará disponível apenas para os 
Bombeiros, polícias Civil e militar e helicóptero 
do Saer. O GPS rural já existe em Chapecó e 
Saudades é o segundo município catarinense 
a aderir à tecnologia. Um projeto que agiliza 
no atendimento das ocorrências. fica a dica 
aos municípios da região para implantar a 
tecnologia nas comunidades do interior. 

DESTA VEZ ERA VERDADE

Nesta semana a nossa redação produziu uma 
matéria sobre a mudança da vacina BCG. Ago-
ra a dose aplicada em recém-nascidos para pre-
venir a tuberculose e a hanseníase não necessita 
mais de reaplicação. Antes da recomendação, be-
bês que não apresentassem a cicatriz eram revaci-
nados. Essa informação, antes de ser confirmada, 
era compartilhada pela população nas redes so-
ciais. Desta vez era verdade, mas é preciso ficar aten-
to. Outra notícia circula na internet sobre uma su-
posta proibição da vacina HPV (Papilomavírus 
Humano). Sem confirmar a informação, milhares 
de pessoas compartilharam a publicação. Ela é fal-
sa. Mas como saber? Antes de repassar, oriente-se.

LOTEAMENTO NOSSO SONHO 

Uma boa notícia para esta semana é a confirmação da conclusão das obras de construção de calçadas na área 
interna do Loteamento Nosso Sonho, em Maravilha. No entanto, a espera para os mais de 100 mutuários conti-
nua e ainda não tem prazo para acabar. A empresa responsável pela edificação das casas preferiu não dar datas 
para a entrega da obra. No fim do ano passado começou a correr o prazo de seis meses de prorrogação para en-
trega das casas. Esperamos que os mutuários vejam esse prazo se cumprindo e que em breve possam enfim rea-
lizar o sonho de entrar na casa própria. São anos de espera e preocupação com a qualidade e entrega dessa obra. 

UM HOMEM ENTRE GIGANTES
Filme de 2015, baseado em fatos reais, com Will Smith, que interpreta a história do Dr. Bennet 

Omalu. O neuropatologista forense descobriu que os impactos na cabeça dos jogadores de futebol 
americano causavam anomalias e os matava ao longo dos anos. A informação derrubava toda uma 
organização esportiva que dominava o lazer da comunidade e movimentava milhões em dólares. 
Porém o profissional seguiu firme na divulgação do seu trabalho (a verdade) e ouviu a seguinte fra-
se: “Quando você tem a verdade e não querem que você fale a verdade, você precisa falar a verda-
de”. É uma ótima indicação de filme para os tempos atuais. 

Divulgação Carine Arenhardt/O Líder
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LIÇÕES DE VIDA
“Nenhum poder público pode tratar a imprensa 
como inimiga. É preciso tratar com respeito”

CRÉDITO CONSIGNADO INSS. 
COM UMA AJUDA FINANCEIRA,  
AS CONQUISTAS SE MULTIPLICAREM. 

É rápido, sem avalista e com as melhores 
taxas de juros deempréstimo pessoal. 
Faça já o seu!  

sicoob.com.br

por WoLmiR HübnER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

PREfEiTO RESSaRCE COfRES PÚBLiCOS, Paga 
muLTa E SuBSTiTui PLaCa DE CaRRO

Dari Cerizolli, que cumpriu acordo judicial firmado com o MPSC, respondia por ato de impro-
bidade administrativa por usar um bem público para divulgação pessoal e de seu partido político.

Em cumprimento a acordo judicial firmado com o Ministério Público de Santa Catari-
na (MPSC), o prefeito de Serra Alta, Darci Cerizolli, ressarciu os cofres públicos, pagou mul-
ta e substituiu o número da placa do veículo oficial Cruze, QJS-1107, por outro aleatório indi-
cado pelo Detran. Cerizolli era réu em uma ação civil por ato de improbidade administrativa 
do MPSC por usar um bem público para divulgação pessoal e de seu partido político.

O promotor de Justiça Edisson de Melo Menezes propôs um ter-
mo de ajustamento de conduta nos seguintes termos:
- reparo do dano ao erário no valor de r$ 330,77 a ser pago ao município
- multa de r$ 14.350 mil (equivalente a um subsídio do prefeito) a ser destinada também ao 
cofre municipal
- Substituição do número da placa QJS-1107 por outro aleatório, cuja eventual despesa seria 
paga pelo prefeito

O acordo, homologado pelo Juiz de Direito Wagner Luis Boing já foi cumprido integralmente.

PREFEITA ROSIMAR MALDANER NA LÍDER

Nesta semana recebemos com prazer a prefeita, Rosimar Maldaner, que em visita à nossa sede 
nos informou dos trabalhos frente ao Executivo municipal. A prefeita tem sido, como sempre, mui-
to atenciosa e disposta a colocar a comunidade a par de tudo o que se passa na sua administração. 
Enalteceu a modernização de nossa sede, com as obras andando a todo vapor. Agradecemos a visita!

ATO FESTIVO

Os atos inaugurais da sede própria da associação empresarial de maravilha e Câmara de 
Dirigentes lojistas foram comemorados com toda a pompa. mais uma vez parabenizamos 
a todos associados e suas diretorias pela bela obra entregue para o devido uso.

PreSTÍGiO

Os setores mais caros de um jantar de gala em homena-
gem ao presidente, Jair Bolsonaro, em Nova Iorque, estão 
com ingressos esgotados. Os convites custavam até US$ 30 
mil (R$ 111 mil) por mesa. O evento será realizado no Museu 
de História Natural, em 14 de maio, e é organizado pela 
Câmara de Comércio Brasil-Estados Unidos, que escolheu 
Bolsonaro como Pessoa do Ano 2019. A participação do 
presidente não foi confirmada. Segundo a Câmara, a esco-
lha de Bolsonaro “é um reconhecimento por sua forte inten-

ção de fomentar laços comerciais e diplomáticos 
entre o Brasil e os Estados Unidos e seu fir-
me comprometimento em construir uma for-
te e durável parceria entre as duas nações”. 
Essa mesma distinção foi dada ao hoje mi-
nistro da Justiça, Sergio Moro, em 2018...

Em boCA FECHADA 
nÃo EnTRA moSCA

Dilma Rousseff, a pior presidente que 
o Brasil já teve, chamou de “afronta” a pro-
posta de reforma da Previdência do go-
verno Jair Bolsonaro. Segundo a petista, o 
projeto “impõe pesadas perdas aos mais 
pobres”. Nem uma palavra, é claro, sobre o 
rombo nas contas públicas deixado pelas 
gestões do PT, que impôs pesadas perdas 
aos mais pobres. A reforma da Previdên-
cia não pode ser vista como uma perda 
de direitos, e sim como ganhos. Sem 
essa reforma o Brasil está falido. Que te-
nham bom senso os nossos congressistas.

PRÊMIO ADJORI DE JORNALISMO

Mais uma edição se aproxima para a premia-
ção dos melhores jornais do Estado de Santa Ca-
tarina. O Jornal O Líder, sempre entre os dez me-
lhores do Estado, está enviando suas matérias 
para avaliação e participação no maior evento 
jornalístico do Estado. Embora alguns (minoria 
ínfima) não reconheçam o valor do nosso Líder, 
estamos certos de que o nosso lugar no pódio 
está reservado. Reconhecimento de imprensa sé-
ria e desapegada a ideologias políticas e partidá-
rias. Aqui só registramos fatos e não os criamos.

CESARIANAS

em 2018 o hospital São José de maravilha 
contabilizou 615 nascimentos, dos quais 
320 eram meninos e 295 meninas. Detalhe: 
a maioria dos partos foi por cesárea, mais de 
85% das mães passaram pelo procedimento 
cirúrgico. foram 530 cesarianas e apenas 
85 partos normais. Os índices são parecidos, 
mas os números totais cresceram em 
relação ao ano anterior. Chama atenção o 
número de cesarianas, que não deixa de ser 
um procedimento cirúrgico. Novos tempos...

https://gauchazh.clicrbs.com.br/ultimas-noticias/tag/jair-bolsonaro/
https://gauchazh.clicrbs.com.br/ultimas-noticias/tag/nova-york/
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gOSTaR DO quE faz

Você precisa ter um trabalho para pagar as suas contas. Mas 
creio que você já sabe disso. Repito esse fato porque é preocu-
pante a quantidade de gente que quer um trabalho que, além 
de pagar as contas, traga propósito e reconhecimento. Eu me 
incluo nessa multidão de sonhadores.

Mas é bastante improvável que o seguinte cenário aconteça 
de uma hora para a outra: você fazer o que gosta (ou ama!), ga-
nhar bem, e se sentir realizado com o que faz. Quem sabe essa 
combinação possa ser um objetivo, uma construção constan-
te, enquanto trabalhamos no que for possível para gerar receita.

O que pode funcionar: ter um trabalho qualquer como fon-
te de renda. E no tempo livre você faz (em forma de projetos) o 
que você gostaria que fosse seu trabalho: escrever, pintar, dese-
nhar, dançar, correr, ensinar. Tanto faz. O que não ajuda é você 
se sentir infeliz por não ser pago para fazer o que você gosta.

Se você quiser,  você pode transformar o seu trabalho 
atual em um laboratório. Lá você pode aprender muitas ha-
bilidades que vão te ajudar a realizar sonhos. Mas só se você 
permitir que esse trabalho atual sirva como fonte recorrente 
de aprendizado.

E cuidado: você ainda corre o risco de, já que não está fa-
zendo o que gosta das 8 às 18, começar a gostar do que faz.

*
Mais um motivo para você ter um trabalho que pague as suas 

contas, enquanto no tempo livre você pratica a sua arte (o seu so-
nho): você não vai precisar trabalhar com clientes ruins.

Um exemplo: você quer ser consultor de uma área específi-
ca. Você está começando. Mas se você já precisa da consultoria 
para pagar as contas, vai ter que aceitar trabalhos que não “ca-
sam” com a sua entrega. Vai ter que se adaptar ao cliente ruim, 
afetando o trabalho final.

Mas se você não depende do dinheiro da consultoria, você 
vai poder escolher melhor com quem trabalhar. Vai poder co-
brar um preço justo, ou não cobrar nada.  Ja pensou: é você 
quem escolhe os projetos e os clientes.

E o melhor: não vai precisar vender coisas banais, simplifi-
cadas, enquanto implora curtidas em redes sociais. O seu obje-
tivo no seu tempo livre é a qualidade. É aprimorar. É aprender, 
escolhendo com quem, como e por quanto trabalhar.

Liberdade e autonomia, para quem toca projetos paralelos, 
é poder olhar tranquilamente para uma proposta ruim e dizer: 
“Não, obrigado”.

Um texto novo por dia no Insta @lucasmiguel.blog

CARINE ARENHARDT

A ordem de serviço foi as-
sinada na manhã de terça-fei-
ra (19) entre a prefeita, Rosimar 
Maldaner, e a empresa Gaia Ro-
dovias, vencedora do proces-
so de licitação. O investimento é 
de R$ 187.762,24, com recursos 
próprios do município. Os mo-
radores ficam isentos de parti-
cipação no pagamento da obra. 
O prazo para execução da re-
perfilagem é de dois meses.

A prefeitura licitou o ser-
viço para a Avenida Alexan-
dre Kasper, no trecho final da 
via no Bairro Universitário, na 
Rua José de Anchieta, ligando 

infRaESTRuTuRa uRBana 
governo municipal assina ordem de serviço 
para reperfilagem

os dois trechos de asfalto já exis-
tentes, e na Rua Prefeito Deo-
nubem Baldissera, entre a Rua 
XV de Novembro e a Rua San-
ta Catarina. Conforme Rosimar, 
a reperfilagem é uma fina ca-

mada de asfalto colocada so-
bre o calçamento para melhorar 
as condições de tráfego da via. 

maiS OBRaS 
O governo municipal tam-

bém está licitando a reperfila-
gem asfáltica para outras vias de 
calçamento na cidade. As obras 
vão acontecer na Rua Balduí-
no Gehn, no trecho entre a Ave-
nida Euclides da Cunha e Rua 
Arnoldo Graff, também na Rua 
Treze de Maio no trecho entre a 
Rua Balduíno Gehn e Rua São 
José, ambas no Bairro União, e 
ainda no trecho da Rua 13, en-
tre a Avenida Maravilha e a 
Rua 8, próxima ao Tomatão. 

Neste pacote de obras se-
rão reperfilados com uma ca-
mada de asfalto mais 8.742 
metros quadrados. O inves-
timento deve ser de aproxi-
madamente R$ 280 mil.

assinatura da ordem de serviço no gabinete da prefeita, rosimar maldaner 

Carine Arenhardt/O Líder
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por LUiZ CLÁUDio CARPES

DIRETO 
AO PONTO

CiCLiSTaS DESRESPEiTaDOS
O ciclismo foi uma das atividades que mais cresceu na re-

gião. O próprio comércio de bicicletas e acessórios teve signifi-
cativo crescimento. Todavia, a grande verdade é que os ciclistas 
não são respeitados por grande maioria dos motoristas. Lógico 
que para toda a regra há exceção, e neste caso não é diferente. 
Contudo, o convívio literalmente nem sempre é pacífico. Moto-
ristas que se acham donos da rua ou da estrada, que por vezes 
parece até que propositadamente, tentam passar quase raspan-
do no ciclista. Por quê? Não há outra explicação plausível se-
não pura idiotice desta meia dúzia de imbecis ao volante, que 
lamentavelmente trafegam por nossas estradas. E mais compli-
cado ainda é admitirmos que infelizmente também temos ruas 
e estradas em nossa região que não tem as menores condições 
para a prática do ciclismo. Sobram as estradas do interior, onde 
graças também à paisagem, existem verdadeiros paraísos para 
quem pratica por lá este belo esporte.

CiDaDES E RODOViaS nãO SãO 
PEnSaDaS PaRa O CiCLiSmO

Diferente de grandes cidades, onde as ciclovias e parques 
permitem uma prática adequada do esporte, a grande verdade 
é que na nossa região temos pouquíssimos locais adequados 
para a prática do ciclismo. Raras ciclovias em nossas cidades, e 
rodovias em más condições, sem acostamento, ou com acosta-
mento ruim, não permitem a prática esportiva do ciclismo. In-
felizmente, a realidade é que nossos gestores não pensam nos 
ciclistas. Hoje se preocupam em fazer praças maravilhosas, co-
locam equipamentos para ginástica, mas fora destes locais, o 
próprio pedestre que gosta de praticar sua caminhada divide o 
espaço com carros – e com motoristas mal-educados. Em resu-
mo, seria bom que os políticos, e aí faço um chamado especial 
aos vereadores dos municípios da região, procurem desenvol-
ver ações capazes de adequar nossas cidades à prática esporti-
va, não apenas do ciclismo como também de outras atividades, 
tão importantes para a saúde. Nós, ciclistas, agradecemos. Pe-
nhoradamente!

mEnOS mORTES E aCiDEnTES 
naS RODOViaS CaTaRinEnSES

Ao menos como boa estatística, a queda de acidentes, noti-
ciada no site wh3.com.br, dando conta de uma redução de 19,7% 
em mortes e 32,5% em acidentes, é alvissareira. Isto significa que 
as medidas tomadas, principalmente preventivas, pelas nossas 
polícias rodoviárias, tem surtido efeito. Inclusive, as próprias 
multas, pesadas em muitos casos, podem estar gerando esta 
estatística favorável. Como a gente diz, nem tudo está perdido. 
Podemos ainda sonhar em que tenhamos melhores condições 
também para os ciclistas, que me reportei nos parágrafos acima. 

ClEIToN FERRAsso

Os vereadores de Maravi-
lhara aprovaram, por unani-
midade, o projeto de lei que 
aumenta o salário dos profes-
sores municipais. O texto prevê 
reajuste de 4,17% sobre o piso 
do magistério público munici-
pal. A votação ocorreu na ses-
são de segunda-feira (18). 

OuTROS PROJETOS 
Deram entrada na Casa 

três projetos de leis comple-
mentares que dispõem sobre 
as alterações no Plano Diretor 
do Município. Cada matéria 
foi encaminhada às comissões 
competentes. Duas moções 
deram entrada e serão votadas 
na próxima sessão, na segun-
da-feira (25). Trata-se dos tri-
butos do ICMS, aprovados pelo 
governador em dezembro, e 
sobre as tarifas antidumping 
do leite em pó da União Euro-
peia e Nova Zelândia. 

LEgiSLaTiVO Outros projetos e moções também deram entrada na 
sessão de segunda-feira (18)

Câmara aprova projeto que aumenta 
salários do magistério municipal 

vereadores votaram nos projetos durante a sessão de segunda-feira (18)

Cleiton Ferrasso/O Líder

O Departamento de 
Cultura de Maravilha apre-
sentou na noite de segun-
da-feira (18) a equipe de 
professores que vai coorde-
nar as oficinas culturais gra-
tuitas de patinação, violão, 
banda marcial, acordeom, 
alemão, italiano, artesanato, 
balé, coral – adulto e infan-
til, dança livre, informática, 
zumba e pintura em tecido. 

Mais de mil alunos já 
confirmaram a participa-
ção nas oficinas através das 
matrículas. O departamen-
to ainda está com as ma-
trículas abertas para fe-
char as turmas de teatro 
e artes. A equipe é forma-
da pelos professores Acá-
cia Divina Sehnem, Adria-
na Eckert, Aury Pedroso, 
Carlos Artur Muller, Clari 

DEPaRTamEnTO DE CuLTuRa 
mais de mil alunos iniciam atividades 
nas oficinas 

Professores foram apresentados na noite de segunda-feira 

Divulgação

Wehrman, Clarice dos San-
tos, Nalva Luneburger Kops, 
Luizana Chequetto, Mari-
queli Bugs, Rodrigo Dall Ag-
nol e Thiago Germano Huf. 

A diretora de Cultu-
ra, Rosi Reichert Heine-

ck, destacou que cada 
aluno pode se matricu-
lar em duas oficinas dife-
rentes e que o departa-
mento está trabalhando 
no projeto de construção 
do novo Centro de Cultu-

ra que será erguido na Ave-
nida Presidente Kennedy, 
com recursos do Ministé-
rio da Cultura, repassados 
através de emenda parla-
mentar do deputado fede-
ral Celso Maldaner (MDB).

NElCIR DAll’AgNoll

A sétima edição do Jantar das 
Massas, de Maravilha, será no dia 
16 de março, no Lar de Convivên-
cia. O presidente do Rotary, enti-
dade que organiza o evento, Mar-
celo Hickmann, diz que as fichas 
no valor de R$ 30 já estão sen-
do comercializadas pelos rotaria-
nos. O evento começa às 20h30.

De acordo com o presiden-
te, serão comercializadas 500 fi-
chas antecipadas e na hora só vai 
ter fichas para crianças. “Esse nú-
mero é justamente para que pos-
samos fazer um bom atendimen-
to ao público que nos prestigia há 
tantos anos.”, ressalta o presidente.

Hickmann conta que este ano 
vai ter novidades no cardápio e o 
evento serve para arrecadar fun-

dos para desenvolver os proje-
tos sociais do Rotary de Maravilha. 
“Vai ser dois tipos de macarrão, o 
bigoli e o fino, cinco tipos de mo-
lhos, que são tomate seco, rúcula, 
bolonhesa, molho madeira e bran-
co, lasanhas vamos fazer de car-
ne moída, cabotiá com brócolis, 
como também canelone e dois ti-
pos de carnes, suíno e frango, e sa-
ladas diversas”, expôs o presidente.

ROTaRY
Jantar das massas será no próximo mês
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TRaDiÇãO

CTg Juca Ruivo lança hoje a 20ª edição do 
Rodeio Crioulo e artístico
CARINE ARENHARDT

Com jantar especial à 
base de costelão, a patrona-
gem do CTG Juca Ruivo lan-
ça hoje (23) a 20ª edição do 
Rodeio Crioulo e Artístico de 
Maravilha. O evento terá iní-
cio às 19h, com a partici-
pação de patrocinadores, 
apoiadores e envolvidos 
na organização do rodeio. 

Conforme o patrão, 
Nelson Silveira, estão se in-
tensificando os trabalhos 
de organização e estrutu-
ração do parque para o ro-

lançamento será na sede do CTG Juca ruivo

Carine Arenhardt/O Líder

deio 2019. Silveira explica 
que foi reorganizada a es-
trutura da campeira, além 

de outras reformas e me-
lhorias no parque para re-
ceber o evento. “A expec-

tativa é grande, a gente 
espera o maior rodeio da 
história do CTG Juca Rui-
vo”, afirma Silveira. 

A 20ª edição do Rodeio 
Crioulo e Artístico será rea-
lizada entre os dias 22 e 24 
de março. O CTG Juca Rui-
vo sedia também duran-
te a programação a 1ª eta-
pa do Festival Regional da 
Cultura Gaúcha. No pri-
meiro dia de rodeio será re-
alizado baile com anima-
ção do Grupo Marca do 
Fole e no dia 23 o fandan-
go é com o Tchê Kakareko. 

SiCOOB CREDiaL
associadas são contempladas 
em Seguro Premiado

Duas associadas do Si-
coob Credial foram contempla-
das no Seguro Premiado do Si-
coob Credial, no valor de R$ 
10 mil cada. Ilda Bianchet Va-
landro, de Iraceminha, rela-
ta que ficou feliz com a notícia. 
“A vida no campo tem sido difí-
cil e receber este valor é gratifi-
cante. Agradeço ao Sicoob por 
entregar esta premiação e va-
lorizar seus associados”, expli-
ca. A maravilhense Nadir Val-
goi também foi contemplada. 

De acordo com a geren-
te comercial do Sicoob Credial, 
Shirley de Mello, a cooperativa 
tem parceria com renomadas 
seguradoras do mercado, como 
Liberty, HDI, Porto Seguro, 
Azul, Sulamerica, Mapfre, entre 
outras. “Os seguros Sicoob aju-
dam a proteger você, sua famí-
lia e seu patrimônio através do 
portfólio completo de todos os 
ramos de seguros, com ótimas 
condições e benefícios”, diz.

Ela destaca que o Sicoob 

busca oferecer as melhores 
vantagens no seu portfólio de 
produtos e serviços. “Diver-
sos seguros oferecem o sor-
teio mensal de até R$ 10 mil, 
mas a maior vantagem con-
tinua sendo que o associa-
do que fizer seu seguro na co-
operativa estará adquirindo 
o seguro da sua própria cor-
retora de seguros”, explica.

O presidente do Sicoob 
Credial, Hermes Barbieri, fri-
sa que os seguros comerciali-
zados no Sicoob são um dos 
serviços oferecidos para opor-
tunizar tranquilidade ao asso-
ciado. “Além de oferecer um 
portfólio completo de pro-
dutos e serviços, o coopera-
do conta com atendimento 
diferenciado. Ficamos feli-
zes com a premiação, isso de-
monstra que estamos ofere-
cendo produtos e serviços de 
qualidade que retornam dire-
tamente em benefícios para os 
nossos associados”, finaliza. 

ilda Bianchet valandro reside em iraceminha 

Divulgação

LOTEamEnTO nOSSO SOnHO Prefeitura também vai fazer o 
passeio público das ruas que dão acesso às casas populares 

Concluída a construção de calçadas 
na área interna do loteamento 
CARINE ARENHARDT

Uma boa notícia para os 
mutuários do Loteamento 
Nosso Sonho, de Maravilha: 
Uma fase importante da eta-
pa final da obra foi concluí-
da neste mês. A empresa res-
ponsável pela construção dos 
passeios públicos concluiu a 
construção das calçadas na 
parte interna do loteamen-
to, ou seja, do portão para 
dentro. A obra foi contrata-
da pelo governo municipal e 
tem investimento superior a 
R$ 320 mil. 

Conforme o coordenador 
do setor de Habitação do mu-
nicípio, Jones Oliveira Flores, 
neste valor também está pre-
vista a construção de calça-
das na parte externa. Os pas-
seios públicos agora estão 
sendo feitos na Rua Indepen-
dência e o restante da Rua 
Alemanha, que dão acesso ao 
loteamento popular. 

A metragem total de pas-
seios públicos, somando área 
interna e ruas externas, é de 
quase 4.320m², dos quais 
2.375m² já foram executados. 
Conforme o coordenador do 
setor de Habitação, o início 
da obra foi em junho de 2018, 
com um prazo de seis meses 
para conclusão, mas houve 

atraso na execução devido a 
períodos chuvosos. A empre-
sa pediu o adiamento no pra-
zo para entrega do serviço.  

EnTREga DaS CaSaS 
Nesta semana a nos-

sa equipe entrou em conta-
to com a empresa Kasa Em-
preendimentos, responsável 
pela construção das 106 uni-
dades habitacionais do lote-
amento. A empresa não re-
passou informações sobre o 
andamento dos trabalhos e 
previsão para conclusão das 

obras. Em novembro de 2018 
a construtora havia pedido 
a prorrogação de seis meses 

para finalizar a obra, que ini-
cialmente seria entregue na-
quele mês. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Calçadas na parte interna do loteamento estão prontas

Passeios públicos também serão construídos nas ruas de acesso ao loteamento  

O presidente da Câmara de 
Vereadores de Maravilha, Jan-
dir Primon (PP), e a assesso-
ra jurídica, Jaqueline Marques 
dos Santos, realizaram visita ao 
comandante da Polícia Militar 
do município, capitão Altair Li-
sot. O encontro teve o objetivo 
de iniciar uma conversa no sen-
tido de organizar um momen-
to, durante uma sessão Legisla-
tiva, para palestra com fins de 
informar a população do papel 
da PM, além de explicar pon-
tos a respeito da segurança pú-
blica. “Queremos fazer um tra-
balho mais amplo, de adesão 
do cidadão no que tange a par-

ticipação, fazendo uma expla-
nação sobre onde entra o tra-
balho da PM, onde entra o 
da Polícia Civil, o do Ministé-
rio Público”, ressalta o capitão.

O presidente da Câmara de 
Vereadores colocou o espaço 
das sessões legislativas à dispo-
sição da PM. “Vamos auxiliar no 
que for possível e convidar a po-
pulação para que participe des-
te momento, que visa esclarecer 
ainda mais acerca do trabalho 
da PM”, frisa Primon. A princí-
pio, a explanação será realizada 
no dia 11 de março, no momen-
to da palavra livre da sessão ordi-
nária da Câmara de Vereadores. 

infORmaÇãO 

Polícia militar palestrará 
em sessão do Legislativo 
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LUIZ CARLOS
PRATES

a esposa, filhos e netos vêm 
agradecer a todas as mensagens 
de apoio recebidas neste momento 
tão difícil que foi o passamento 
do querido João Valdir Paloschi. 

Todas as manifestações são muito 
importantes e de certo modo 
acalentam os corações feridos 
dos familiares. as saudades serão 
eternas, assim como o nosso amor. 

MENSAGEM
a única certeza que temos sobre a vida, sabemos, é a morte, mas a partida 
de quem amamos é difícil e sempre traz muita tristeza aos nossos corações. 
as pessoas são insubstituíveis em sua existência, e quando são especiais, 
como o senhor foi, fazem muita falta, deixam o nosso mundo sem brilho.
Custa muito dizer adeus a um grande homem, que todos sabemos, fará 
muita falta. mas o que nos conforta é ter a certeza que esse homem foi 
um marido, pai, avô, amigo e companheiro maravilhoso, em quem sempre 
encontramos orientação, amor, sabedoria e apoio.
Conosco deixa muitas saudades, mas também lindas lembranças, que 
para sempre aquecerão nossos corações. Para sempre recordaremos seus 
ensinamentos.

Obrigado por tudo!

DEfiniDO Proposta prevê oferta de 38 empregos e incremento 
de R$ 10 milhões no movimento econômico de Maravilha

Cooperativa auriverde vence licitação 
e vai se instalar na nova área industrial 
CARINE ARENHARDT

O governo municipal de 
Maravilha divulgou nesta se-
mana o resultado do processo 
licitatório que definiu a empre-
sa que vai se instalar na nova 
área industrial, localizada na 
Linha Barra do Segredo. Com 
quase 25 hectares, a área será 
utilizada pela Cooperativa 
Regional Auriverde. O muni-
cípio faz a concessão da área 
e a construção das estruturas 
fica a cargo da vencedora da 
licitação.

Conforme o secretário de 
Indústria e Comércio, Gelson 
Rossetto, a empresa somou a 
maior pontuação entre as con-
correntes. A cooperativa tem na 
proposta a geração de 38 novos 
empregos, edificação com mais 
de 11,5 mil metros quadrados 
de área construída, com inves-
timento de aproximadamen-
te R$ 20 milhões em estrutura 
permanente. 

As novas instalações e ati-
vidades da cooperativa na área 
industrial preveem ainda um 
incremento de R$ 10 milhões 
por ano no movimento econô-
mico de Maravilha. Outro item 
previsto pelo edital e que será 
cumprido pela Auriverde é o 
fornecimento de 10 mil litros de 
leite para a merenda escolar do 
município. 

Conforme Rosseto, o re-
sultado da licitação é positivo 
para Maravilha. “A cooperativa 
está entre as principais empre-
sas de Maravilha em geração de 
empregos e retorno de investi-
mento para o município. Então, 
além de estarmos mantendo a 
cooperativa em nosso municí-
pio, a gente vai fazer com que a 
empresa, com esse investimen-
to, amplie sua capacidade e isso 
com certeza vai acabar se rever-
tendo para o município em re-
torno financeiro, de impostos, 
e isso acaba gerando mais pos-
sibilidades para o governo mu-
nicipal investir em várias áreas, 
como saúde e educação”, afir-
ma Rossetto. 

PRazO PaRa inSTaLaÇãO 
O secretário Gelson Ros-

setto explica o prazo para que 
a empresa inicie a instalação 

na nova área industrial é de 
até cinco anos.  Na área indus-
trial, a cooperativa deve se de-

dicar principalmente às ativida-
des na área de processamento 
de grãos. 

áREa inDuSTRiaL 
Para a aquisição do imóvel, o município investiu o 
montante total de r$ 2.680 milhões. O valor é oriundo 
de um financiamento junto ao Badesc Cidades. O 
município conseguiu um ano de carência para começar 
o pagamento e após 36 meses para quitar o montante. a 
área já estava desapropriada desde março de 2018, mas 
os trâmites burocráticos acabaram tardando a conclusão 
do processo para instalação da nova empresa.

Arquivo/O Líder

Divulgação

Gelson rosseto diz que o resultado da 
licitação é positivo para maravilha

Área industrial fica na linha Barra do Segredo

mudar é difícil
Vez por outra, passo a mão em alguns livros, velhos com-

panheiros, e os abro, sem pensar, em qualquer página. O que 
vier, veio... Há pouco fiz isso, peguei um dos velhos compa-
nheiros e quis “ouvi-lo”. E ele me provocou. – Ah, sim, você 
quer saber do nome desse companheiro! O nome dele é “Su-
cesso, Paz Interior e Felicidade”. Um triozinho sapeca, não é 
mesmo? Imagine uma pessoa tendo sucesso, paz interior e 
vivendo feliz... bah, seria caçada como uma besta do Apo-
calipse, estaria a provocar as multidões infelizes do mundo.

Nesse livro, lê-se uma frase de Adam Smith, economista 
americano (1723-1790): - “O que se pode acrescentar à fe-
licidade de uma pessoa que tem saúde, não tem dívidas e 
está com sua consciência em paz”? Adam tem razão, to-
davia, essa razão vai só até ali, na esquina. Há muita gen-
te com saúde, sem contas a pagar ou com as contas em dia 
e... vivendo num inferno de emoções estúpidas, sem que 
haja, de fato, um problema a justificá-las.

Veja bem, saúde e dívidas tiramos de letra, como se 
diz no futebol, mas e a consciência, e a cabeça “louca”? É 
a cabeça das pessoas que as leva à infelicidade. Uma do-
ença pode ser tratada e curada, seja a doença que for, no 
estágio em que estiver. Com boa luta e fé, tudo é possí-
vel ao que crê, pois não? Contas em dia é o mais fácil de 
tudo, é não gastar em bobagens, é ter um certa disciplina 
e pronto, tudo em ordem. Mas e a cabeça louca?

As pessoas não se satisfazem com nada, você lhes 
pode dar o que for, o que elas imaginarem que as vai fazer 
felizes, mas... chegando a esse pote da felicidade fazem 
bico. Ninguém está feliz com o que tem. Sempre é preci-
so mais ou diferente. Bom, já contei aqui de uma antiga 
experiência de psicólogos americanos. Eles descobriram 
que as pessoas só se dão conta de que foram burras, estú-
pidas, quando estão numa UTI, conscientes. Mas os psi-
cólogos apuraram que, na média, 15 dias depois da alta, 
depois de curados, os estúpidos que estavam na UTI vol-
taram a ser o que eram antes, sem tirar nem pôr... Estupi-
dez não tem cura. Muita gente é “rica” e não sabe, ricas do 
que de fato vale a pena na vida, mas elas são “cegas”, e por 
isso, infelizes...

PuDOR
Dinheiro e fama não encurtam orelhas... Uma “famosa” 

cantora brasileira tornou vegetariana e diz que muita coisa 
mudou na vida dela depois disso... e diz, sem pejos, que – 
“Perdi 4 quilos e os puns não fedem mais...”. Me diga se pode? 
Que falta de classe. Outra tira foto pelada na frente do espe-
lho, a foto “vaza” e ela fica indignada, diz que alguém foi ha-
cker no Instragram dela. Mesmo assim, por que a foto pela-
da, para quem, com que interesse? Gentalha!

PERgunTa
A pergunta estava num site de jornalismo: - “Após sexo, 

por que há quem durma e quem converse”? Ora, só quem 
faz sexo e vira para o canto para dormir são os homens. É 
que os homens numa relação qualquer só querem o sexo, e 
elas, “ingênuas”, querem conversa, querem tititi depois. In-
gênuas.

faLTa DizER 
Tantos quantos estão com vontade de ir para lá, outros 

querem de lá voltar. Brasileiros e Portugal. Gente tapada 
achando que lá tudo vai ser mais fácil e melhor. Mais fá-
cil e melhor é aqui mesmo, pífios. Não há país europeu me-
lhor que o Brasil. Gente que precisa ver para crer, Tomés 
da burrice!
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Além de adequações de acessibilidade, documentos mostram que projeto prevê 
construção de segundo piso com novas salas e cômodo específico para o presidente 

Polêmica da ampliação na Câmara de 
Vereadores causa grande repercussão 

reportagem exclusiva do Jornal 
O Líder do último sábado (16) 
sobre a polêmica ampliação 

da sede da Câmara de Vereado-
res causou grande repercussão 
na comunidade de Maravilha. 
Após os fatos apurados pela re-
portagem, o assunto tomou con-
ta dos comentários na internet e 
gerou atrito entre os próprios ve-
readores, já que alguns não sa-
biam dos detalhes do projeto que 
está sendo confeccionado. 

No texto jornalístico são 
abordadas informações que es-

tão em documentos públicos da 
Câmara de Vereadores, como o 
contrato entre o Legislativo e o 
engenheiro que está desenhan-
do o projeto arquitetônico, a dis-
pensa de licitação para contrata-
ção do projeto de engenharia e 
o próprio orçamento da Câma-
ra, aprovado pelos vereadores 
no ano passado. Todas as infor-
mações desta reportagem estão 
nos documentos oficiais da Câ-
mara de Vereadores, publicados 
no link https://www.cmm.sc.gov.
br/licitacoes.

DinHEiRO 
PÚBLiCO

aSSunTO REPERCuTE nO PLEnáRiO
A reportagem sobre os números do 

projeto arquitetônico para a amplia-
ção da sede da Câmara de Vereadores 
causou debate no plenário na segunda-
feira (18). 

O vereador Luiz Hermes Brescovi-
ci defendeu que o assunto seja mais dis-
cutido. “Nós temos aqui na Câmara que 
levar em discussão e, realmente, veri-
ficar da sua necessidade de fazer esse 
investimento de R$ 900 mil”, afirmou. 
Neste momento o presidente, Jandir 
Primon, questionou o motivo da divul-
gação da ampliação. “As pessoas ficam 
colocando combustível em uma situ-
ação que não existe. Existe apenas um 
projeto. Sabe lá Deus, daqui a 20 anos 
uma obra dessa aqui em Maravilha”, 
afirmou o vereador. Brescovici retomou 
a palavra e disse que a reportagem, de 
fato, fazia referência ao projeto que pre-
vê a construção. 

O vereador Celso Ledur (PSB) tam-

“fui Eu”, Diz EX-PRESiDEnTE Da CÂmaRa
O ex-presidente Láurio Stieler usou 

a tribuna para falar sobre a ampla reper-
cussão da polêmica ampliação da Câ-
mara de Vereadores. Ele disse que pre-
cisava fazer justiça com os demais 
vereadores. “Quem ordenou o proces-
so para contratação de uma empresa, de 
um profissional, para elaborar o proje-
to de uma possível ampliação da Câma-
ra, fui eu, foi o vereador Láurio”, afirmou. 

Logo em seguida, ele afirmou que 
não há obrigação de fazer a obra de ime-
diato, já que está na fase de projeto. 
“Quem sabe, Jandir, durante seu man-
dato, mas não está obrigado a ser fei-
to essa obra”, afirmou. Durante a fala 
do ex-presidente, Ledur questionou a 

confecção do projeto sem executar a 
obra imediatamente, se não era des-
perdício de dinheiro público. O ex-pre-
sidente respondeu que não e hou-
ve troca de farpas entre os dois. 

Ainda sobre a ampliação, Stieler já 
havia se manifestado na primeira ses-
são do ano, no dia 4 de fevereiro, quan-
do falou sobre o assunto pela primeira 
vez. “Espero que esse sonho de termos 
uma sede ainda melhor para todos os se-
nhores vereadores e aos servidores que 
aqui trabalham todos os dias, ela venha a 
se concretizar, de preferência ainda nes-
se nosso mandato. Mas foi dado o ponta-
pé inicial, então, para que a tão sonhada 
ampliação venha a acontecer”, explicou.

imagem mostra planilha aprovada pelos vereadores em 2018 com o orçamento específico para ampliação da sede própria

Dados da ampliação da sede repercutiram na sessão de segunda-feira

JuSTifiCaTiVa CiTa maiOR nÚmERO DE SaLaS
O processo licitatório número 10 de 
2018, no documento da modalidade de 
dispensa de licitação nº 06, datado do 
dia 10 de dezembro, traz uma cláusula 
justificando a ampliação da sede dos 
vereadores. a cláusula quinta diz “adequar 
a atual necessidade dos vereadores 

(onze edis) e servidores, com uma melhor 
estrutura administrativa - um número 
maior de salas de reuniões”, traz o texto. 
No mesmo documento, mais abaixo, no 
parágrafo segundo, a Câmara afirma que 
possui orçamento para a realização da 
ampliação da sede própria.

Publicação da própria Câmara de vereadores, em seu site, traz as justificativas e afirma que possui orçamento para ampliação

bém se manifestou na tribuna sobre a reper-
cussão das informações que estão nos docu-
mentos publicados no site do Legislativo. Ele 
disse que a decisão de ampliação é da Mesa 
Diretora e os vereadores, por força de lei, não 
têm direito a votar a execução ou não da am-
pliação. “Celso Ledur é contra. Se eu tives-
se que votar, votaria contra, por entender 
que nesse momento não há necessidade da 
ampliação, porque temos aqui um plenário 
exemplar”, afirmou.

a rádio líder concedeu, 
espontaneamente, espaço para 
o legislativo de maravilha a 
fim de prestar esclarecimentos 
sobre a polêmica da ampliação 
das edificações da Câmara 

de vereadores. O presidente 
esteve na emissora na tarde de 
terça-feira (19), acompanhado 
de seus assessores, porém 
optou por não se manifestar 
e nem dar entrevista. a rádio 

líder sempre está à disposição 
dos poderes constituídos do 
município para levar informação 
à população. Não utilizar os 
espaços cedidos é uma questão 
de opção própria.

OUTRO LADO

VEJa PLaniLHa DO ORÇamEnTO DE 2019 quE PREVÊ R$ 900 miL

VEJa TRECHOS DOS DOCumEnTOS OfiCiaiS SOBRE a OBRa
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“a preguiça anda tão 
devagar, que a pobreza 
facilmente a alcança” 

Benjamin Franklin
por RAqUEL bASSo HübnER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

gOVERnO anaLiSa nOVa POLíTiCa 
fiSCaL Em SanTa CaTaRina

O governo de Santa Catarina prevê 
concluir em fevereiro um relatório so-
bre os incentivos fiscais existentes no 
Estado. A ideia é revisar e mudar a po-
lítica de isenção diferenciando os pro-
dutos de consumo popular de produtos 
de primeira linha, valorizando a pro-
dução catarinense e a economia local. 
É a partir desse estudo que se buscará 
a redução prevista de R$ 750 milhões 
nos benefícios oferecidos em 2019. 

A medida atende a lei orçamentária 
aprovada ano passado pelos deputados 
estaduais, que define a redução gradu-
al da renúncia fiscal de 2019 até 2022, 
fixando limite máximo de 16% da re-
ceita bruta de impostos — hoje o ín-
dice é de 25%. Em 2018, os benefícios 
fiscais concedidos em SC chegaram a 
aproximadamente R$ 5,8 bilhões, in-
cluindo isenções, os créditos presumi-
dos, reduções de base de cálculo e ou-

tros incentivos fiscais que reduzem o 
montante do tributo a ser arrecadado. 
Alguns dos chamados produtos supér-
fluos já perderam a vantagem, como 
filé mignon, salmão, azeite de oliva e 
vinho, e a situação deve se repetir com 
outros deles ao longo de 2019. A Se-
cretaria da Fazenda diz que a redução 
dos incentivos nesses itens ocorrerá 
de maneira “progressiva e cautelo-
sa”, sem especificar quais produtos.

fonte: Diário Catarinense

Prévia da inflação registra menor 
taxa para fevereiro desde 1994

O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo – 
15 (IPCA-15), que mede a prévia da inflação oficial, regis-
trou uma taxa de 0,34% em fevereiro deste ano, a menor 
para os meses de fevereiro desde o Plano Real, implantado 
em 1994. A taxa é, no entanto, superior à registrada em ja-
neiro (0,3%). O dado foi divulgado nesta quinta-feira (21) 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Com a prévia de fevereiro, o IPCA-15 acumula taxas de 
0,64% no ano e de 3,73% em 12 meses. Como todo come-
ço de ano, os custos relacionados ao grupo de educação ti-
veram alta de 3,52%, o mais alto de todo o índice. Saúde e 
cuidados pessoais subiram 0,56%; e alimentos e bebidas, 
0,64%. Apenas dois grupos tiveram inflação negativa: ves-
tuário (-0,92%) e transportes (-0,46%). O custo dos trans-
portes, principalmente o particular, caiu pela redução do 
preço da gasolina, do etanol e do diesel, observa o IBGE.

Governo do Estado garante R$ 2,2 milhões para 
ampliação e reforma do aeroporto de Chapecó

O governo de Santa Catarina assegurou cerca de R$ 2,2 milhões para a obra 
de ampliação e reforma do Aeroporto Serafim Bertaso de Chapecó. O recurso 
foi garantido pelo próprio governador, Carlos Moisés, que se reuniu na manhã 
de quinta-feira (21) para tratar do assunto com deputados estaduais da bancada 
do Oeste em Florianópolis. A formação de uma rede de atuação técnica e políti-
ca entre o município de Chapecó, Estado e o governo federal foi definida duran-
te o encontro. O projeto de ampliação e reforma do aeroporto já está na Secre-
taria de Aviação Civil (SAC) e está orçado em aproximadamente R$ 11 milhões. 

Ford fechará fábrica no brasil e deixará 
mercado de caminhões da América do Sul

A companhia americana Ford Motor Company anunciou na terça-feira (19) 
que em 2019 fechará sua fábrica mais antiga no Brasil, em São Bernardo, que em-
prega cerca de três mil pessoas, e deixará o mercado de caminhões na América do 
Sul, como parte de seu plano de reestruturação global. “Sabemos que esta ação 
terá um grande impacto em nossos funcionários em São Bernardo e trabalhare-
mos de perto com nossos acionistas a respeito dos próximos passos”, disse o pre-
sidente da Ford para a América do Sul, Lyle Watters, em comunicado da empresa.

Associação registra queda de 
14,7% na exportação de frango

as exportações de carne de frango do Brasil em janeiro 
somaram 281,8 mil toneladas, queda de 14,7% ante o 
mesmo período do ano passado, informou nesta quinta-
feira (21) a associação Brasileira de Proteína animal 
(aBPa), citando “retrações pontuais no fluxo”. em receita, 
as exportações do maior exportador global de carne de 
frango atingiram 453 milhões de dólares, redução de 
12,9% na comparação anual. Já as exportações de carne 
suína (todos os produtos, entre in natura e processados) 
alcançaram 48,5 mil toneladas, volume 10,7% menor que 
o visto no mesmo mês de 2018. O faturamento fechou o 
mês em 91,6 milhões de dólares, queda de 17,8%. 
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por DR. DEny DonATo ALFAno 

PSIqUE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

muDanÇa Alteração veio após estudos realizados 
pela Organização Mundial da Saúde

não é preciso revacinar com 
BCg caso não apareça a cicatriz
DIANA HEINz

A vacina que previne con-
tra a tuberculose e a hansení-
ase feita nos primeiros dias de 
vida, a BCG (Bacilo Calmet-
te-Guérin), deixa uma cicatriz 
característica no braço. Obri-
gatória desde 1975, a dose da 
vacina era refeita caso não pa-
recesse a cicatriz na criança. 
Agora a regra mudou. Nes-
te mês o Ministério da Saúde 
emitiu uma nota que atualizou 
a recomendação sobre a reva-
cinação. Quem não tiver a ci-
catriz não receberá outra dose. 

Conforme a responsável 
pela Sala de Vacinas de Mara-
vilha, Solange Hofstatter, casos 
de reaplicação eram raros, vis-
to que a maioria das crianças 
apresentava a cicatriz. A justi-

ficativa do Ministério é de que 
não existem evidências cienti-
ficas que justifiquem manter a 
revacinação nestas situações e 
que a recomendação brasilei-
ra segue a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS). “Os es-
tudos mostram que o benefício 

da imunização não aumenta 
com mais aplicações, apenas 
uma aplicação é suficiente”, diz 
Solange. 

Antes de ser oficial, a infor-
mação já circulava nas redes 
sociais deixando os pais curio-
sos. A responsável pela Sala de 

Vacinas também recebeu a no-
tícia, mas decidiu antes ter a 
confirmação oficial. “Todas as 
mudanças que acontecem, an-
tes nós precisamos da confir-
mação da novidade. É preciso 
sempre consultar a Sala antes 
de compartilhar”, explica. 

COnTinua 
OBRigaTÓRia 

A mudança não altera a 
obrigatoriedade da vacina, que 
continuará sendo aplicada nos 
primeiros dias de vida. É im-
portante que os pais levem os 
bebês após a saída do hospi-
tal para a Sala de Vacinas, onde 
será feita a imunização. “A va-
cina é questão de saúde e por 
isso é sempre indispensável a 
presença das crianças com a 
carteira na Sala”, afirma. 

antes de ser oficial, a informação já circulava nas redes sociais

COnfRaTERnizaÇãO
grupo Escoteiro Raízes reinicia atividades 
com jogos e almoço 
CAMIllA CoNsTANTIN 

 
O Grupo Escoteiro Ra-

ízes retomou as atividades 
no último dia 16, com pro-
gramação diferenciada ao 
longo do dia. O evento ini-
ciou com reunião, seguido 
de almoço à base de galinha-
da, pão e salada, prepara-
do pelos pais dos escoteiros. 

De acordo com os orga-
nizadores, o auxílio das fa-
mílias é muito importan-

Jogos foram promovidos na sede do grupo 

te e valoriza ainda mais o 
trabalho desenvolvido pelo 
grupo. No período da tar-

de a confraternização teve 
continuidade com a reali-
zação de diversos jogos. 

Os escoteiros irão contar 
com ampla programação ao 
longo do ano, como o Acam-
pamento de Lobos do Oes-
te, que será sediado pelo gru-
po no mês de outubro, no 
CTG Juca Ruivo. “É um even-
to grandioso, que desde já 
conta com a colaboração dos 
pais e responsáveis. Aguar-
damos um grande número 
de participantes e esperamos 
que todos saiam realiza-
dos com o evento”, afirmam.

Divulgação

PaRa O POLiCiaL

Se você é policial, militar, civil, federal ou um agente 
de segurança, já deve ter sentido na pele os perigos da sua 
profissão. Estresse, momentos de ameaças reais, cenas de 
violência e falta de condições de trabalho. Agora, você já 
pensou como um profissional de Psicologia pode ajudar a 
você, policial, e sua família, no gerenciamento emocional? 

É de conhecimento popular que o ser humano é susce-
tível ao erro, e frente a isso temos um dito popular bem co-
mum, “errar é humano”. Mas, se você errar, provavelmen-
te terá que arcar com as consequências desses atos. Agora 
quando você é policial seu erro pode significar muita coi-
sa. A vida de um inocente ou mesmo o peso da consciên-
cia por ter tirado a vida de outro, independente se inocen-
te ou não.

Mas e quem cuida dos policiais? E a saúde emocional 
destas pessoas e suas famílias? Como fica a ansiedade de 
viver no perigo para proteger tantos outros indivíduos e 
não ter a certeza do que vai acontecer no fim do dia?!

Tem muitas crenças irreais sobre a profissão de poli-
cial: pensando essa uma profissão estimada por violência 
e “cara feia”, como se policial para ser policial fosse apenas 
um personagem sério e sem sorrisos.

O recurso à psicologia, além de atender as necessida-
des individuais e de grupo dos policiais, pode contribuir 
em construir potencialidades para adaptar a imagem do 
policial frente à sociedade.

Vivemos tentando não morrer e, frente a isso, criamos 
funções sociais para proteger-nos da morte, e os policiais 
são isso, são pessoas e quase super-heróis, que foram for-
mados para proteger e garantir as ordens nas ruas.

Nos especialistas entendemos que a profissão policial 
civil e/ou militar está disposta a estressores, que afetam a 
saúde mental, maiores que as outras profissões, pois lidam 
com a morte, a vida, ameaças recorrentes. E o grande agra-
vamento disso é que ao terem sua saúde emocional agra-
vada, estão suscetíveis a vários tipos de objetos que podem 
ser nocivos às próprias vidas e de outros, como arma de 
fogo.

Portanto, proponho aqui 7 dicas para humanizar as 
atitudes provenientes da rigidez e autoridade persistente 
nessa profissão, ajudando no aumento da saúde mental e 
emocional do policial, mesmo porque entre a vida profis-
sional e a vida pessoal existe, ainda, um ser humano. 

1) NÃO SEJA POLICIAL 24HS - Respeite outros aspec-
tos da sua personalidade.

2) RESPEITO MÚTUO - Dentro da psicologia existe o 
treinamento em habilidades sociais, o THC. Nesse treina-
mento entendemos melhor a “engenharia” do comporta-
mento social. E nesse sentido, quando somos gentis, na 
maioria dos casos, geramos gentileza em troca e essa co-
municação de respeito mútuo ajuda na sensação de bem
-estar.

3) DESENVOLVA INTELIGÊNCIA EMOCIONAL. Ex-
pressar emoção não é tão ruim assim.

4) CUIDE DA SUA FAMÍLIA
5) UNIÃO DE CLASSE - Os superiores e/ou colegas de 

trabalho também são gente como você.
6) CUIDE DO SEU PERFIL PROFISSIONAL
7) EMPATIA: Habilidade necessária a um policial - 

Nem sempre o mundo está dividido em bem ou mal, às ve-
zes são só pessoas andando na rua e/ou passando por al-
gum tipo de sofrimento emocional e/ou físico.

Enfim, faça o que foi treinado a fazer, mas não se es-
queça de olhar sempre nos olhos de quem quer que seja.

Livro: Mensagens de Luz  |  Reuniões da Seicho-NO-IE | Terças-feiras, às 20h 
| quintas-feiras, às 15h | Encontro da Mulher Feliz  | Na Associação Local de 

Maravilha/SC | Rua 27 de Julho, 2081

quEm ViVifiCa O TEmPO, 
ViVifiCa a PRÓPRia ViDa

  
Os conhecimentos esquecidos 

podem ser relembrados, mas o tem-
po perdido em inatividade nunca 
pode ser recuperado. Tempo é Vida, 
e a Vida é mais valiosa que qualquer 
coisa. Quem desperdiça o tempo está 
cometendo uma tolice maior que an-
dar jogando dinheiro. A Vida não é 
estacionária. Ela progride ou regride.

Divulgação
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por DR. GEovAni DELEvATi

MEDICINA E SAÚDE

COmO OBSERVaR...
OS TESTÍCULOS
- Verifique se há alteração na bolsa tes-
ticular – você pode utilizar um espelho 
para ajudar.
- Palpe cada testículo para saber se sen-
te dor ou se há algum nódulo (caroço).
- Não confunda com um nódulo o epi-
dídimo (pequena estrutura presente na 
parte de trás dos testículos).

O PÊNIS 
- Tente expor a glande (cabeça do 
pênis). Caso não consiga, pode ser 
que você tenha fimose – somente 
um profissional da saúde poderá 
confirmar esta condição.
- veja se há alguma alteração na pele 
ou na forma do pênis.
- Palpe todo o pênis para saber se há 
algo diferente.
- veja se há algum líquido ou cheiro 
anormal no pênis.

fiquE aTEnTO a ESTES 
SinaiS E SinTOmaS...
NOS TESTÍCULOS
- Dor.
- mudança no tamanho (aumento ou 
diminuição).

- Sensação de peso na região.
- endurecimento.

- aparecimento de nódulo 
ou caroço.
- aumento de 
sensibilidade.
- Coceira persistente.

NA PRÓSTATA
- Dificuldade ou dor ao 
urinar.
- Demora em começar e 
terminar de urinar.
- Sangue ou outra 
mudança de cor na urina.
- Diminuição do jato de 

urina.
- Necessidade de urinar 
mais vezes durante o dia 
ou à noite.

- Cheiro forte e 
desagradável na urina. 

NO PÊNIS
- Dor.
- manchas escuras, avermelhadas ou 
esbranquiçadas.
- verrugas, ferida e caroço.
- Saída de líquido anormal.
- Coceira persistente.
- Cheiro forte e desagradável.

O Ministério da Saúde tem uma po-
lítica de saúde para você – a Política Na-
cional de Atenção Integral à Saúde do 
Homem!

Esta política tem o objetivo de me-
lhorar a sua saúde e garantir seu aces-
so às ações e aos serviços de saúde do 
SUS, respeitando os diferentes jeitos de 
ser homem. Muitas doenças poderiam 
ser evitadas se você procurasse os servi-
ços de saúde com maior frequência, em 
especial as unidades básicas de saúde 
(UBS), para prevenção e cuidado com a 
sua saúde!

E esse cuidado começa cedo! Caso 
você seja adolescente, também pode 
procurar um serviço de saúde para tirar 
dúvidas, buscar preservativo e realizar 
outras ações de saúde, sozinho ou acom-
panhado dos pais/responsáveis ou ainda 
de alguém de sua confiança.

Se você é um homem idoso, você 
também pode ser atendido e buscar in-
formações com a equipe de saúde, como 
orientações sobre o uso de preservativo 
para você se proteger das infecções sexu-
almente transmissíveis (IST), mudanças 
que estejam acontecendo em seu corpo, 
dúvidas sobre sexualidade, etc.

FONTE: Sociedade 
Brasileira de Urologia

HOmEm
você sabia que é importante conhecer e observar 
seu corpo, incluindo seus órgãos sexuais?
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O mês de março é especial 
para o Núcleo da Mulher Em-
presária, ligado à CDL e Asso-
ciação Empresarial. Conside-
rado o mês da mulher, todos os 
anos a instituição promove um 
evento para elas. A 7ª edição está 
prevista para o dia 15 de mar-
ço, no Lar de Convivência de 
Idosos, com recepção às 19h.

Nesta edição a atração será 
a palestra “Amor próprio – um 
reencontro com o amor da sua 
vida”, que será abordada pela psi-
cóloga Pamela Magalhães, com 
uma proposta diferenciada e di-
nâmica com as participantes.

Os ingressos para o 7º En-
contro Empresarial da Mulher 
podem ser adquiridos na pró-
xima semana com as integran-
tes do Núcleo da Mulher Em-
presária no valor de R$ 25. As 
organizadoras lembram que os 
ingressos são limitados. O even-
to tem o patrocínio do Sicre-
di Alto Uruguai, Clínica Pas-
qualotto, Clínica Dra. Julia 
Broetto, Clínica Cardiovital e 
Centro de Saúde e Estética In-
teragir. Mais informações po-
dem ser obtidas na CDL e Asso-
ciação Empresarial, no telefone 
3664 0414, ou com as nucleadas.

7ª EDiÇãO
Encontro Empresarial 
da mulher será dia 15

aRquiTETuRa
Karine Pissatto atende 
no Centro de maravilha
CAMIllA CoNsTANTIN

Com uma década de expe-
riência no ramo, a arquiteta Ka-
rine Pissatto atende deman-
das no município de Maravilha 
e região, em escritório locali-
zado na Rua Duque de Caxias, 
Galeria Angelus, sala 6. A pro-
fissional atua com arquite-
tura civil, de saúde, interio-
res e obras de acessibilidade. 

Karine, que também faz 
parte da Comissão de Acessi-

bilidade do município, destaca 
que é importante que todos es-
tejam atentos aos prazos esta-
belecidos pelo TAC da acessibi-
lidade e procurem os serviços 
de um profissional qualifica-
do. “Busco sempre fazer o tra-
balho da melhor forma, ofere-
cendo serviços de qualidade e 
atendendo às expectativas dos 
clientes”, diz. O escritório fica 
aberto em horário comercial 
de segunda a sexta-feira e tam-
bém aos sábados de manhã. 

arquiteta Karine Pissatto atua no ramo desde 2009

Camilla Constantin/O Líder

ClEIToN FERRAsso

O município de Saudades 
confirmou um caso de dengue 
na semana passada. Conforme 
a equipe de Saúde, a pessoa não 
mora no município e foi inter-
nada no hospital da cidade. Os 
exames laboratoriais confirma-
ram a doença. 

De acordo com o secretário 
de Saúde, José Ricardo Ternus, 
a presença do mosquito Aedes 
aegypti já era uma realidade no 
município. Porém, agora, com 
este caso de dengue, os cuida-
dos devem ser redobrados. 

Em aLERTa Caso foi confirmado por meio de exames laboratoriais. 
O paciente estava passeando no município

Saudades confirma caso de 
dengue e acende alerta na região 

LinHa BaRRO PRETO 
festa do Porco Recheado reúne cerca de 1.500 pessoas 
ClEIToN FERRAsso

A comunidade da Linha 
Barro Preto, de Maravilha, reali-
zou a 10ª edição da Festa do Por-
co Recheado no domingo (17). 
Conforme os organizadores, fo-
ram assados dez suínos reche-
ados, além de 150 kg de carne 
de frango e 150 kg de carne bo-

vina. Mais de 800 fichas foram 
vendidas e cerca de 1.500 pes-
soas participaram da festa. Se-
gundo a organização, o lucro 
da festa foi em torno de R$ 16 
mil e será usado para pagar as 
obras de acessibilidade e refor-
ma na cozinha. A festa contou 
com a animação de duas ban-
das: Grupo Chama e Brilha Som. 

Ganhadores do sorteio de 
prêmios
1 - Um porquinho: Do-
rival Zeferino
2 - 5 kg  de mel: José Kreus
3 - 2 kg de filé: Lari Scheidt
4 - 1 picanha: Ro-
gério Antoneli
5 - Cesta de produtos Re-
alta: Leonardo de Mello

6 - Pote de sorvete Chiqui-
nho no Pote: Adelar Zanatta
7 - Pote de sorvete Chiqui-
nho no Pote: Renato Bolfe
8 - Pote de sorvete Chiqui-
nho no Pote: Asta Nerling
9 - Jogo de toalha: Sil-
vana de Queiróz
10 - Jogo de toalha de ba-
nho e rosto: André Gullich 

Conforme os organizadores, cerca de 1.500 pessoas prestigiaram a festa De acordo com os organizadores, dez suínos foram assados durante 15 horas

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Como forma de preven-
ção, o município realizou uma 
fumigação em parceria com 
a Gerência Regional da Saú-

de de Chapecó. O trabalho 
se concentrou no centro da 
cidade, nos locais próximos 
onde a pessoa contaminada 

com a dengue circulou. 

SiTuaÇãO Em 
maRaViLHa 

De acordo com o coorde-
nador da Sala de Situação de 
Maravilha, Francys Balestre-
ri, o município também está 
em alerta. Conforme ele, até o 
momento são 78 focos do mos-
quito Aedes aegypti e seis casos 
suspeitos de dengue e chikun-
gunya. Ele destacou que cinco 
exames deram negativo, mas 
que é o maior registro de focos 
do mosquito no município até 
o momento. 

Devido ao caso confirmado de Dengue, a equipe fez um trabalho de fumigação na cidade

Divulgação
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Salão de beleza localizado na Avenida Sul Brasil comemorou 
mais um ano de atendimento na quinta-feira (21)

completa oito anos em maravilha

CAMIllA CoNsTANTIN 

em 2001 Juliane Teresinha Wolf visitou 
maravilha e decidiu que a cidade era o 
lugar ideal para empreender. Trabalhando 

há três anos em um salão de beleza no 
município de São Carlos, queria ir além e 
montar o próprio negócio no ramo. foi assim 
que surgiu o salão de beleza Juli Wolf hair 
Design, localizado na avenida Sul Brasil, 1251. 
a profissional, que trabalha com corte de cabelo 
masculino e feminino, destaca que apostar na 
individualidade de cada cliente é fundamental 
para garantir bons resultados. “Procuro 
sempre me atualizar conforme as tendências, 
usar produtos de qualidade e atender cada 
pessoa de acordo com seu gosto e com sua 
personalidade. No corte, muito é relacionado ao 
visagismo, mas acredito que além das técnicas, 
é importante perceber o que irá fazer com que a 
pessoa se sinta bem. a satisfação do cliente é a 
minha realização, por isso proporcionar o bem-
estar é fundamental”, diz. 
Para Juliane, o importante é prestar atenção em 
cada cliente como um ser integral e não apenas 
na imagem refletida no espelho. ela acredita 
que a mudança começa de dentro para fora, por 
isso proporciona atendimento personalizado. 
“Gosto de olhar nos olhos, conversar, ver a 
pessoa saindo daqui com brilho no olhar. Não 
é só a mudança no cabelo que transforma. Por 
isso, gostaria de agradecer aos clientes pela 
confiança e a todos que me acompanharam 
nessa trajetória”, afirma. 

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

Salão oferece serviço de corte de cabelo para homens e mulheres

Juliane Wolf possui mais de dez anos de experiência no ramo

Profissional busca proporcionar bem-estar aos clientes
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ClEIToN FERRAsso

A Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravilha em-
possou a nova diretoria na noite 
do último dia 15, na Câmara de 
Vereadores. Cicilia Heydt entre-
gou a presidência para Eloní de 
Bitencourt, que assume o man-
dato até janeiro de 2021. O even-
to contou com a participação das 
demais voluntariadas, autorida-
des e comunidade em geral.

Cicilia Heydt agradeceu pelo 
mandato e apoio da família. Ela 
destacou os projetos desenvol-
vidos na Rede, entre eles o de 
construção da sede própria. Dis-

TROCa DE COmanDO Evento foi realizado na Câmara de Vereadores. 
Nova diretoria assume até janeiro de 2021

Rede feminina de Combate o 
Câncer empossa nova diretoria

se que a Rede não ajuda somen-
te o grupo, mas também toda a 
sociedade com as ações desen-
volvidas, como os preventivos 

realizados nas mulheres. “Com 
isso, diminui as filas no posto de 
Saúde”, frisa. 

A nova presidente, Eloní 

de Bitencourt, ao usar a pala-
vra também foi neste sentido da 
mensagem. Ela destacou a cons-
trução da sede própria com o ob-
jetivo de dar um melhor atendi-
mento para quem frequenta o 
lugar. Por fim, convidou a popu-
lação para conhecer o local e os 
trabalhos realizados para que 
possa divulgar à sociedade. 

A prefeita, Rosimar Mal-
daner, destacou o incentivo re-
passado à Rede por meio da Cole-
ta Seletiva e desejou sucesso para 
a nova diretoria. O presidente da 
Câmara de Vereadores, Jandir Pri-
mon, destacou a importância da 
prevenção das mulheres.

Posse foi realizada na Câmara de vereadores de maravilha 

eloní de Bitencourt assumiu a presidência 

Maravilha recebeu na ter-
ça-feira (19) o instrutor de yoga, 
yogaterapeuta e assistente do 
Centro de Yoga Montanha En-
cantada em Garopada, Vic-
tor Pires. Conforme Tamires Va-
nessa Gerhardt Drescher, que 

organizou a vinda do profissio-
nal para palestra, a ideia foi tra-
zer a prática ao dia a dia para fa-
cilitar a vida e melhorar a rotina.

O evento foi realiza-
do no Espaço YogaFit, no edi-
fício Dubai, sala 405. 

YOga

JOãO XXiii

Espaço Yoga fit promove 
palestra em maravilha

nova diretoria da 
aPP é empossada

Participantes puderam acompanhar as atividades junto com o palestrante

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

COnSCiEnTizaÇãO 

LEO Clube promove campanha e reunião festiva
DIANA HEINz

No sábado (16) os inte-
grantes do LEO Clube Ma-
ravilha promoveram cam-
panha de meio ambiente. O 
evento teve como objetivo 
enaltecer a importância da 
coleta seletiva no municí-
pio e contou com a colabo-
ração da engenheira agrô-
noma Silvia Conte, da TOS 
Obras e Serviços, além do 
diretor de articulação po-
lítica, Eder Moraes, repre-
sentando a administração 
municipal. A ação buscou, 
via rede social, sensibili-
zar a população pelas prá-
ticas que a sociedade vem 
desenvolvendo e suas in-
terferências diretas sobre a 

qualidade de vida do ser hu-
mano com o meio ambiente.

No mesmo dia o clube 
promoveu reunião festiva na 
sede da entidade. O encon-
tro avaliou as ações de cada 
pasta e os trabalhos a serem 
desenvolvidos no segundo 

semestre que antecede o fim 
do Ano Leoístico 2018/2019.

PaLESTRa 
Outra pauta discutida 

foi um evento que será re-
alizado no dia 27 de mar-
ço pela entidade. A palestra 

será ministrada pelo men-
tor da Nobre Treinamen-
tos, Norberto Valentini, no 
Lar de Convivência. Os in-
gressos custam R$ 15, sen-
do que metade do valor ar-
recadado será destinado à 
Apae Marisol de Maravilha. 

Sobre o meio ambiente, campanha discutiu coleta seletiva 

Divulgação

A Associação de Pais e 
Professores (APP) da Esco-
la de Educação Básica João 
XXIII agora tem nova di-
retoria. A posse dos mem-
bros foi realizada na quin-
ta-feira (21) no auditório da 
escola e recebeu mais de 
400 pais e responsáveis. 

Conforme a diretora da 
instituição, Asta Nerling, a 
eleição foi realizada para ges-

tão 2019/2020. Para a presi-
dência do Conselho Delibera-
tivo Escolar foi eleita Simone 
Morin Feldman e a nova pre-
sidente da APP é Adriana Chi-
nesa Badin. “Além da posse ti-
vemos também a fala sobre a 
organização da escola, lem-
bramos os pais da responsa-
bilidade que tem em educar 
os filhos. Neste ano tivemos 
uma grande presença”, explica. 

a eleição foi realizada para gestão 2019/2020

Divulgação

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder



,  maravilha 23 De fevereirO De 2019 15

por SimonE HübnER

TOqUE DE REqUINTE

Vitrine

DiCAS PARA SER 
maiS ELEganTE 
nAS ConvERSAS

EXCELEnTE fim DE SEmana a TODOS!

nãO faLE
1. Sem olhar nos olhos.
2. De maneira rude.
3. muito alto. isso revela um exibicionismo da sua 
parte.
4. Detalhes de acidentes.
5. Sobre enfermidades.
6. mal de alguém ausente.
7. mal de ninguém (mesmo presente). fale de ideias 
e não de pessoas.
8. Como dono da verdade.
9. Citações sem dar a fonte.
10. Opiniões pessoais muito radicais.
11. Sobre a roupa ou cabelo de alguém se não 
estiverem do seu agrado.

12. Demais de si mesmo.
13. Se a pessoa engordou, ficou careca ou está 
muito magra. Todo mundo tem espelho em casa.
14. Sobre dinheiro, salário, etc. Não é da sua conta.
15. O que não tem certeza se é verdade.
16. O que não é útil, agradável ou belo.
17. Sobre temas que você antipatiza. O outro pode 
simpatizar.
18. Gírias e palavrões.
19. Sem dar espaço para o outro falar também. 
Ouvir é mais importante.
20. Dando toques ou tapinhas nos ombros e nas 
costas dos outros enquanto conversa. isso irrita.

Por Janaina Depiné

Já reparou como hoje em dia todo mundo quer 
falar de si mesmo? Quantos estão realmente 
interessados em ouvir o outro? Poucos, é ver-

dade. Se você não se acha um bom ouvinte, prepa-
rei algumas dicas para você.

1 - Pergunte sempre
É muito chato quando 

alguém começa a falar de si 
próprio e não para mais, não 
é mesmo? Prefira sempre 
o diálogo ao monólogo 
narcisista. Fale algo sobre 
você, mas logo faça uma 
pergunta. Manifeste interesse 
pelo outro. Para isso faça 
perguntas que estimulam o 
outro a se abrir ou continuar 
a conversa. Por exemplo:

E, então?
Como assim?
E o que você fez?

2 - Olhos nos olhos
Quando estiver conver-

sando com alguém, aja como 
se estivesse com uma su-
percola nos olhos do outro. 
Nem pense em ficar mexen-
do no celular ou se distrain-
do com qualquer coisa.

3 - Evite palavras negativas
Certas palavras automati-

camente mostram uma opo-
sição ao que está sendo dito. 
Portanto, evite: “mas”, “to-

davia”, “entretanto”, “contu-
do”. Sempre ache primeiro 
um ponto de concordância. 
Isso gera empatia, o que fa-
cilitará na hora de discordar.

4 - Seja humilde
Para ter uma conver-

sa agradável é preferível ser 
modesto. A arrogância é 
algo que afasta todo mun-
do. Numa conversa é desne-
cessário mostrar superiorida-
de. Aliás, autoelogio é o fim.

5 - Respeite pontos de vista
Só porque alguém não 

pensa como você, não é mo-
tivo para a conversa aca-
bar. Um traço de humilda-
de é ouvir opiniões diversas 
e se manter tolerante.

6 - Tenha senso de humor
Uma conversa agradá-

vel tem leveza e um toque 
de humor. Não é o caso para 
um stand up comedy, mas 
aquela dose de humor mo-
derada e bem colocada que 
gera empatia automática.
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por SUSAnE ZAnin
MODA & ESTILO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 65

Ter (senti-
mento)

em rela-
ção a

Brinquedo
de pelúcia
do quarto

infantil

Sucesso
de Gonza-

guinha
(MPB)

Prefixo do
nome de
estradas
federais 

Órgão 
examina-
do na ma-
mografia

Estrutura
para atra-
cação de
barcos

Cesto de
cipó

usado na
pescaria

(?) Cubas, 
persona-
gem ma-
chadiano

Age como
o ator em

cena

"(?) Comu-
nista", tex-
to de Marx
e Engels

Órgão que
protege

os direitos
dos índios

Persona-
gem como
a Malévo-
la (Cin.)

Apropria-
ção de
ideias
alheias 

Pátio
externo
de uma
igreja

Lima
Duarte,

ator
mineiro 

Tambor
médio

com duas
baquetas

Imaturo;
ingênuo
Ideia, 

em inglês

Item do
material
escolar

Internet
(red.)

Ser des-
leal com

Inchaço
de gânglio

na axila
(p. ext.)

Conve-
nientes
Cair no
(?) do 

esqueci-
mento:

sumir da
memória

País natal
de Pablo Escobar

Lenço, preso ao pes-
coço, para descanso

de braço

Chefe
Conjunto
com as

opções de
comidas e
bebidas

ofertados
no voo

Meta (fig.)
Conquista
de Senna,

na F1

Entrão; intrometido
Circunstâncias que

reduzem a gravidade
de um delito (jur.)

3,1416
(Mat.)

Vanádio
(símbolo)

Modelo 
de saia
O plano 

alternativo

Opõem-se
aos tons
pastéis

Processo que se ini-
cia com a 
coleta sele-
tiva de lixo

(?) Ciata, sambista

Tem
confiança

TPA
RECICLAGEM

OPORTUNOS
ROLEEE

SEIONUTRIR
SAMBURAV
VBRASPI

MININOVIÇO

BAITED
RFDECRE

MANIFESTOB
INGUAALVO

TENTRAIR
EADROLD

ASSIMILAÇÃO

3/tia. 4/adro — idea — píer. 5/íngua. 11/assimilação.

ESPaÇO gOuRmET

23/2 Festa Comunitária – 10h – Salão 
do Bairro Cohab
- Baile da Preferida – 23h59 – Play Club 

24/2 Festa Comunitária – 10h – Salão 
da linha Primavera alta

2/3 Baile -23h – Salão da linha Barro 
Preto 

3/3 Festa da Melhor Idade – 10h – 

Salão Santa Terezinha Bairro União

5/3 Carnaval Infantil – 15h – espaço 
Criança Sorriso

9/3 Show com Hungria – 23h30 – 
Play Club

15/3 7º Encontro da Mulher 
Empresária -19h – lar de 
Convivência 

maRaViLHa

a VOLTa DaS 
POCHETES
adoro falar com vocês sobre a “ressureição” de algumas 
peças que foram ícones em momentos passados! É 
muito normal que em algum momento, um tipo de peça 
se torne sucesso, depois acabe ficando esquecida e, por 
fim, volte alguns anos depois, repaginada. em geral, eu 
costumo aceitar bem as novidades, mas como qualquer 
pessoa, as vezes acabo não gostando de algumas. É 
uma questão de estilo, não é mesmo? foi assim no 
caso das pochetes, que confesso que demorei um 
pouco para aceitar quando voltaram, mas hoje eu amo 
e estou louca para adquirir a minha!
Quando falamos de pochetes, inicialmente lembramos 
daquelas usadas nas décadas de 80 e 90, feitas de 
tecido e com um ar mais esportivo. entretanto, as 
pochetes que encontramos hoje disponíveis para 
a compra são bem diferentes, mais estilosas e até 
sofisticadas. feitas de couro original ou fake, paetês ou 
outros tecidos elaborados, elas agora são consideradas 
uma composição de muita atitude para os looks 
mais caprichados ou até básicos. a combinação do 
momento é passar a alça da pochete no cós, como 
se fosse um cinto. Outra forma de usá-las que tem 
ganhado o coração das fashionistas é transpassando-a 
no ombro e deixando na frente do corpo. 
até as marcas mais luxuosas fizeram suas versões e 
mulheres e homens do mundo inteiro estão aderindo 
à tendência. O melhor de tudo é poder andar com as 
mãos livres. muitas vezes as bolsas ocupam nossas 
mãos ou, pesadas, machucam nossos ombros. Uma 
simples pochete usada na cintura pode carregar 
todos os itens essenciais: celular, documentos, cartão, 
dinheiro e um batonzinho pra dar aquele up no visual!

ingREDiEnTES
2 1/2 xícaras (chá) de grão-de-bico cozido
1 cebola cortada em rodelas
1 abobrinha grande cozida cortada em cubos
20 tomates-cereja cortados ao meio
1 pitada de sal
1 xícara (chá) de maionese 
1 pé de alface pequeno

mODO DE PREPaRO
Numa frigideira, doure a cebola com uma 

SaLaDa DE 
gRãO-DE-BiCO 
E aBOBRinHa

colher de sopa de azeite. Em uma tigela gran-
de, misture o grão-de-bico, a abobrinha, os to-
mates e a cebola e tempere com o sal. Acres-
cente a maionese e o orégano e misture 
delicadamente até que fique homogêneo. Re-
serve. Forre uma saladeira ou prato grande 
com as folhas de alface. Cubra com a salada 
reservada e sirva em seguida ou mantenha em 
geladeira até o momento de servir.
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Vitrine

por ESTELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

esta semana brilhou com o nascimento 
do lindo francisco. O papai, fabiano, a 
mamãe, edenilza, e o irmão, lucas, estão 
muito felizes!! Que Deus abençoe essa 
linda família!!

mais uma turma de agronomia inicia um novo ciclo. Desejamos que 
nesta nova etapa, cada um consiga com seu esforço e dedicação 
alcançar cada sonho e objetivo. Sucesso!!! 

Nesta semana mais uma turma passou a Crisma, uma fase de aprendizado 
e crescimento. Parabéns a todos!! 

Joel, parabéns por ser 
essa pessoa que busca 
e batalha todos os dias 
por seus objetivos. 
muitas felicidades! É o 
desejo dos amigos e 
familiares.

Nilva, feliz aniversário! 
você merece o melhor. 
muita saúde, paz e 
amor, muitos anos 
de vida. Parabéns! 
homenagem de sua 
família e amigos. 

Caroline, feliz aniversário! 
Que sua vida esteja 
repleta de momentos 
inesquecíveis. Que a 
felicidade sempre encontre 
o caminho do seu coração. 
Parabéns pelo aniversário 
comemorado neste dia 20.

lotário Ortencio Pottratz completa 
86 anos hoje (23). Desejamos 
saúde, paz e muito amor. Uma 
homenagem da família. 
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por LAiS oRo e AnDREA CoSTA PELiSSARi
DESIGN EM PAUTA

Vitrine

por LUCiAnE moZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

na Sua ESTanTE

a LiÇãO 
DO TOnY 

Primeiramente esclareço que o Tony é um dos 
meus filhos de quatro patas. Um lindo cachorrinho 
adotado. 

Tony não gosta de ficar sozinho, por conta disso 
seu local de dormir é embaixo da minha cama. Es-
tava pensando em trocar minha cama, mas o mode-
lo que eu gostaria não deixava espaço para que ele 
pudesse dormir no seu lugar habitual. Adivinhem? 
Comprei outro modelo, Tony continuaria a dormir 
do seu local preferido. 

Para minha surpresa, ele mudou o local de dor-
mir sozinho, mas para ao lado da minha cama. 

A história parece simples e boba. Mas me trou-
xe uma reflexão e gostaria de compartilhar com vo-
cês. Às vezes amamos tanto os seres que nos cercam 
e queremos tanto protegê-los que não confiamos na 
sua capacidade de evolução. 

Sim, eles são capazes de seguir adiante, não po-
demos tomar atitudes por eles a todo o momento. 

Precisamos confiar mais e entender que muitas 
vezes problemas irão surgir em suas vidas, por ve-
zes causará sofrimento, mas tenha certeza, eles irão 
superar.

O que podemos fazer é criar um ambiente aco-
lhedor e propício ao seu desenvolvimento. 

E tem mais, eu acabei deixando de comprar um 
modelo de cama que tanto queria, preocupada com 
o bem-estar do Tony. E quantas vezes deixamos de 
fazer algo achando que iríamos frustrar ou mago-
ar nossos queridos? E na verdade nós é que ficamos 
tristes. 

Precisamos aprender a falar dos nossos senti-
mentos e necessidades, as pessoas não são obriga-
das a descobrir o que está passando em nossa mente. 

Importante é devemos avaliar as situações que 
nos surgem. Por mais simples que sejam, podem tra-
zer importantes lições. Mas é importante parar e re-
fletir.  

Desejo a todos um fim de semana abençoado, 
com muita paz e luz! mindfulness - atenção plena

Vivemos em um mundo contem-
porâneo assolado pela pressa, pelo ex-
cesso de informações e pela solidão. 
Relatórios das organizações mundiais 
de saúde já apontam que a depressão 
e a ansiedade serão dois grandes ma-
les do próximo século. Na tentativa de 
informar as pessoas e mudar o rumo 
dessa trágica constatação, Mindfulness 

- atenção plena, foi publicado. O livro reúne o cria-
dor da terapia cognitiva com base na atenção plena 
(Mark Williams) e um jornalista (Danny Penman) 
que trazem ao público um programa de oito sema-
nas que promete fazer com que o leitor mude a sua 
perspectiva diante da vida. A ideia é exercitar medi-
tações diárias, simples e de curta duração, que per-
mitam desenvolver a capacidade de atenção plena.

fim 
O romance de estreia da até en-

tão atriz Fernanda Torres é marca-
do por um humor avassalador. Fim 
narra a história do fim de vida de 
cinco amigos, velhos moradores de 
Copacabana, zona sul do Rio de Ja-
neiro. Já caminhando para a mor-
te, os amigos se reúnem e lembram 
momentos marcantes da vida, 

como as conquistas amorosas, as traições, as 
aventuras da juventude - tudo marcado com 
um misto de saudosismo e comicidade. Lon-
ge de ser um romance trágico por abordar o 
fim da vida, o que Fim faz é encontrar gra-
ça em existências tão ricas de experiência.

COnHEÇa O quE Vai SER TEnDÊnCia DE DECORaÇãO Em 2019
Tendência de cores
Os tons terrosos irão reger a decoração de interiores em 

2019. Nuances dessa tonalidade remetem a terra e a natureza 
e criam uma atmosfera de aconchego, formando um contra-
ponto ao caos urbano. As cores dessa paleta podem ser utili-
zadas em acessórios, como tapetes, cortinas e almofadas.

iluminação abundante
Nada de penumbra! Ambientes iluminados, de preferência na-

turalmente, são uma das apostas para alcançar leveza. Uma ilumi-
nação impecável faz toda a diferença: grandes janelas, pendentes e 
lâmpadas embutidas deixam o espaço claro e valorizam a arquite-
tura e a decoração. É também através de um bom projeto decorati-
vo que se transmite sensações como conforto, leveza e aconchego.

muito verde
As plantas irão se espalhar pelo interior das residências, re-

forçando a ideia de conexão com a natureza. Além de embele-
zar, elas são terapêuticas: filtram o ar, trazem frescor e estimulam 
os moradores ao relaxamento. Para decorar com plantas, faça um 
estudo de espécies que se adaptam bem às condições de ambien-
tes internos, como luz, temperatura e umidade. A maranta é uma 
das espécies que se tornou a queridinha dos decoradores, graças 
à sua versatilidade e variedade de folhagens.

Estilo industrial
Essa tendência retrô leva o estilo do interior das fábricas para 

dentro das residências. Paredes de tijolos maciços aparentes, tubula-
ções expostas e a presença de cimento queimado em pisos e paredes 
são as principais marcas dessa decoração, que abraça as caracterís-
ticas primárias das construções e expõe a ausência de acabamentos. 

formas
As linhas retas serão postas de lado para dar lugar às 

curvas. Objetos e mobiliários com formas ovais e orgânicas 
(olha a natureza aí de novo!) serão adotados para o confor-
to maior do corpo e dos olhos.
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A direção da Auriverde, 
por meio da coordenação do 
Núcleo de Jovens e do Enca-
deamento Produtivo, promo-
veu uma viagem de integra-
ção com um grupo de sócios 
da região Sul. O objetivo foi 
promover a integração en-
tre cooperados e apresentar 
a infraestrutura das unida-
des da cooperativa no Oeste. 

Os participantes foram 
recepcionados na SER Auri-
verde, em Cunha Porã, e no 
período da tarde conhece-
ram as unidades da Auriver-
de de Maravilha e a Indús-
tria de Alimentos Realta. 

No dia seguinte, os par-
ticipantes fizeram diver-
sas visitas, entre elas na 
propriedade do presiden-
te da cooperativa, Claudio 
Post. Eles também conhe-
ceram o Supermercado Au-
riverde, em São Carlos. 

De acordo com os par-
ticipantes, foram dois dias 

inTEgRaÇãO
Sócios da auriverde visitam maravilha e região 

Sócios e familiares conheceram a estrutura das unidades 

intensos de muito conhe-
cimento, com a possiblida-
de de conhecer a força do 
cooperativismo e da Auri-
verde no Oeste catarinen-
se. O cooperado Eder Va-
cari de Oliveira afirma que 
com a experiência foi pos-

sível ver a dedicação que 
as pessoas têm com o tra-
balho, bem como a orga-
nização e limpeza dos lo-
cais. “Fomos muito bem 
recebidos e gostamos mui-
to. Queremos agradecer aos 
cooperados que nos rece-

beram, direção da Auriver-
de, Sebrae, gerentes e mem-
bros da equipe técnica que 
acompanharam as visitas. 
Enfim, a todas as pessoas 
que contribuíram para a re-
alização desta viagem, fica a 
gratidão do grupo”, afirma. 

Divulgação

EDERsoN ABI

Uma moradora da Linha 
51 protesta contra o depósi-
to de lixo na propriedade da 
família no interior de Mara-
vilha. Ela entrou em contato 
com o jornalismo do Grupo 
WH Comunicações e rela-
tou que o local fica próximo 
a um córrego e está causan-
do impacto ambiental. 

De acordo com a mora-

DESRESPEiTO Para coordenador da Sala de Situação, problema é falta de respeito e precisa de punição

Próximo de rio, morador denuncia depósito 
de lixo em propriedade

moradores denunciam lixo que foi jogado em propriedade particular e causam impactos ambientais

dora, o local vem receben-
do vários tipos de materiais. 
“Jogado restos mortais de 
animais e também televisão 
velha, lixo de entulho. Gos-
taria de pedir a estes seres 
humanos que respeitem e 
preservem o meio ambien-
te”, protesta.

As imagens foram en-
caminhadas para o coorde-
nador da Sala de Situação, 
Francys Balestreri. Confor-

me ele, o caso é uma falta 
de respeito e um crime am-
biental. “Cidadão que ainda 
não tem a prática de colo-
car o lixo em local adequa-
do, comece o quanto antes. 
Respeite o meio ambien-

te”, afirma. Ele lembra que o 
município tem coleta seleti-
va e recolha de lixo eletrôni-
co na garagem da prefeitura. 
“O que acontece é falta de 
vergonha na cara e pregui-
ça”, critica. 

O deputado federal Celso Maldaner registrou na Tribuna do 
Congresso Nacional na quarta-feira (20) o orgulho que os brasi-
leiros estão sentindo de todos os bombeiros que estão empenha-
dos na busca e no resgate das vítimas de Brumadinho/MG. Junta-
mente com os deputados João Campos e Guilherme Derrite, Celso 
Mandaner, propôs uma sessão solene para homenagear não só os 
bombeiros, mas também os policiais civis, militares, defesa civil e 
tantas outras pessoas que ajudaram. O requerimento foi protoco-
lado pelo deputado na manhã de quinta-feira (21) e deve ser acata-
do pela mesa diretora da Câmara para posterior definição de data.

TRaBaLHO Em BRumaDinHO
Sessão solene vai 
homenagear militares

Fotos: Divulgação
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ViSiTa
Diretor de engajamento da JCi nas américas 
visita maravilha
NElCIR DAll’AgNol

A Junior Chamber Interna-
tional (JCI) de Maravilha rece-
beu, na noite de terça-feira (19), 
a visita do diretor de engajamen-
to da JCI nas Américas, o para-
guaio Luis Lane. Ele faz parte da 
organização mundial e visita as 
cidades do continente america-
no para conhecer e compartilhar 
experiências sobre o trabalho 
que é realizado em cada local.

Ele participou de assem-
bleia com os membros de Ma-
ravilha, que contaram tam-

integrantes da JCi de maravilha, Xanxerê e Pinhalzinho com o diretor de engajamento  

bém com a visita dos membros 
da JCI de Xanxerê e Pinhalzi-
nho. Lane falou sobre a visão da 
JCI Mundo e JCI Brasil e tam-

bém conheceu o que é feito aqui.
A JCI foi fundada nos Esta-

dos Unidos e hoje está presen-
te em mais de 120 países e 5,5 

mil cidades, contando com mais 
de 200 mil membros. Na Améri-
ca do Sul está presente em todos 
os países, com exceção do Chile.

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

CAMIllA CoNsTANTIN

O Coral Alemão Im-
mer Fröhlich, da Associa-
ção Cultural Alemã de Ma-
ravilha (Acalmar), irá iniciar 
as atividades de 2019 no 
próximo mês, sob a re-
gência da maestrina Ra-
quel Cristina Roth. O en-
contro está programado 
para o dia 8 de março, às 
19h, na sede do Rotary 
Club, localizada na Aveni-
da Anita Garibaldi, 1315. 

Neste ano a Acalmar 
irá oferecer aulas de língua 
alemã aos sócios. De acor-
do com a presidente, Orfila 
Reinehr, a ideia de oportu-
nizar a novidade aos inte-
grantes do grupo foi pen-
sada, pois atualmente o 
domínio de idiomas é uma 
necessidade cada vez maior. 
“Contamos com a presença 
dos atuais coralistas e con-
vidamos os amigos e amigas 
da cultura alemã e do canto 
coral para se associarem”, diz. 

immER fRÖHLiCH
Coral alemão vai retomar 
as atividades em março 

SOLEniDaDE Inauguração foi realizada na noite de quinta-feira (21), com uma grande festa. 
Sorteio do carro da campanha de prêmios também foi feito

CDL e associação Empresarial de maravilha 
inauguram sede nova
NElCIR DAll’AgNol

A noite de quinta-feira (21) 
foi especial para os integrantes 
da CDL, Associação Empresarial 
e população de Maravilha. Tudo 
começou por volta das 19h, quan-
do houve o sorteio do carro da 
campanha “Maravilha é estar de 
carro novo” e a inauguração da 
sede nova da entidade. Diversas 
autoridades ligadas às CDLs e as-
sociações empresariais da região 
e do Estado estiveram presentes. 

Participam da cerimônia, a 
presidente da CDL e Associação 
Empresarial de Maravilha, Po-
liana de Oliveira, o presidente da 
Federação das Associações Em-
presariais de Santa Catarina (Fa-
cisc), Jonny  Zullaff, o presiden-
te da Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Santa Ca-
tarina (FCDL/SC), Ivan Roberto 
Tauffer, a prefeita de Maravilha, 
Rosimar Maldaner, o presiden-
te da Câmara de Vereadores de 
Maravilha, Jandir Primon, além 
do deputado federal Celso Mal-
daner e deputado estadual Mar-
cos Vieira.

Em seu discurso, a presiden-
te Poliana de Oliveira destacou o 
trabalho realizado para a concre-
tização desta importante obra. 
“Sempre tivemos um grande so-
nho em comum e foi isso que nos 
motivou a ter persistência e rea-
lizar tantas ações para chegar a 

esse resultado, não apenas nes-
sa diretoria, mas nas gestões an-
teriores. Unir-se para defender e 
lutar por causas comuns sempre 
esteve na essência das nossas en-
tidades e temos uma prova que 
essa sinergia e essa vontade po-
dem gerar grandes transforma-
ções”, destacou a presidente.

SORTEiO
Antes da solenidade de 

inauguração da sede própria das 
entidades, foi realizado o último 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Carro foi para Katia Sassett, de maravilha Comissão organizadora foi reconhecida pelo trabalho

Poliana recebeu placa de reconhecimento da administração municipal
maikel frey tocou o hino Nacional 
com violino

Descerramento da placa inaugural foi feito pela presidente, Poliana de Oliveira, e a 
prefeita, rosimar maldane

Pastor leandro ristow deu a benção ao 
prédio, servidores e associados

sorteio da campanha de prêmios 
“Maravilha é estar de carro novo” 
que iniciou no dia 10 de outubro 
de 2018 com a participação de 
122 empresas associadas.

Na oportunidade, o presi-
dente do Sicoob Credial, Her-
mes Barbieri, patrocinador ofi-
cial da campanha, destacou a 
parceria com a entidade e a pu-
jança das empresas maravilhen-
ses. “A importância do evento só 
se transforma em realidade com 

o engajamento de todos, com a 
participação das empresas mara-
vilhenses que investem, crescem 
e se fortalecem cada vez mais”, 
ressaltou.

Com mais de 250 mil cupons 
distribuídos nas empresas parti-
cipantes, a ganhadora do auto-
móvel gol trendline zero quilô-
metro foi Katia Sassett, que terá o 
prazo de 30 dias para receber ofi-
cialmente o prêmio.

Com mais de R$ 47 mil em 

prêmios, a campanha contemplou 
em outros sorteios clientes do co-
mércio local com um celular Ga-
laxy J5 Prime, dois vales-compra 
de R$ 1 mil, uma bicicleta 18 mar-
chas, uma viagem para Buenos Ai-
res com acompanhante e um Gol 
Trendline zero quilômetro. 

Após a cerimônia, os convi-
dados conheceram o novo prédio 
com design moderno que con-
ta com uma área de 461 m², área 
administrativa e um amplo au-
ditório com capacidade para 200 
pessoas, além de vagas de estacio-

namento próprias. A sede própria 
foi projetada pela arquiteta Gra-
ciela Dall’Agnol e a obra executa-
da pela Construtora Oliveira Ltda.
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nO inTERiOR Após problemas com a chuva, máquinas promoveram melhorias, nesta semana, 
em diversos pontos pelo interior

usuários reclamam de estradas em péssimas 
condições e município faz reparos
EDERsoN ABI

Vários moradores recla-
mam da situação das estradas 
de chão em alguns pontos do 
interior de Maravilha. Nesta 

semana o Jornal O Líder rece-
beu fotos de moradores que 
pedem atenção do poder pú-
blico e resolução para as pés-
simas condições em alguns 
trechos. 

estrada na linha Três Coqueiros em péssimas condições gera protesto de moradores

O morador Renato Haupt, 
da comunidade de Linha Três 
Coqueiros, afirma que a estra-
da está com muitas pedras e 
buracos, o que dificulta a pas-
sagem de veículos. Algumas 
pedras grandes foram retiradas 
da rua e jogadas no barranco 
pelos próprios moradores. 

Na última semana, na Li-
nha Tope da Serra, morado-
res reclamaram intensamen-
te sobre os buracos feitos pela 
água após a chuva, o que cau-
sa transtornos no trânsito e 
outras dificuldades. O mora-
dor Rafael Machado divulgou 
imagens na internet e pediu 
explicações dos vereadores, 
que não estariam fiscalizando 
as ações do município. A pos-

O Jornal O Líder entrou em 
contato com a prefeitura e soli-
citou informações sobre o tra-
balho que estava sendo feito nas 
estradas do interior. A assessoria 
de comunicação do município 
encaminhou vários detalhes so-
bre o trabalho.

De acordo com a adminis-
tração, o município trabalhou 
na comunidade de Linha Barro 
Preto no mês de janeiro, até a di-
visa com Iraceminha. Além dis-
so, foram executadas melhorias 
nas estradas de Guaraipo (do Pi-
nheiro Grosso até a Prainha) e 
partes da via geral da Água Pa-
rada, até o campo da comunida-
de. O município informou que 
realizou trabalhos na Linha São 
Paulo, com aproximadamente 
20 quilômetros de estradas re-
cuperadas nesse período. 

PREfEiTuRa faz mELHORiaS naS ESTRaDaS Em fEVEREiRO

município usa nova técnica para recuperar vias que estão em más condições no interior

 Fotos: Prefeitura de Maravilha O município afirma que está 
executando a programação de 
melhorias nas estradas para o 
mês de fevereiro e várias ações 
já foram realizadas. “Toda a geral 
da Linha Central, parte da Linha 
Chinelo Queimado, saindo do lo-
teamento Cooper Rios até a BR-
282”, informou o município.

Parte da Barra do Segredo 
será recuperada, saindo do Jar-
dim Itália. O município deve dar 
continuidade aos trabalhos na 

Linha Caiapó. 
Nesta semana as máquinas 

estão trabalhando na comunida-
de de Linha Tope da Serra, onde 
ouve reclamação do morador. 
O município afirma que o tem-
po está colaborando e o trabalho 
foi de recuperação e colocação 
de brita nesta semana. O mate-
rial foi colocado em vários quilô-
metros da via, faltando apenas a 
compactação com rolo e acaba-
mentos. 

Na linha Tope da Serra problema foi resolvido com a colocação de brita e será realizada compactação

tagem foi apagada e não está 
mais disponível. 

São alguns casos que exem-
plificam o pedido de melhorias 

de moradores de várias comu-
nidades. 

moradores chegaram a retirar pedras do meio da rua após dificuldades em passar com veículos

HumanizaÇãO
Hospital São José realiza treinamentos 
de Educação Permanente

O Hospital São José realizou, 
entre terça-feira (19) e quinta-fei-
ra (21), treinamentos de Educa-
ção Permanente presencial dentro 
da própria instituição hospita-
lar. As ações foram para a equi-
pe de enfermagem, serviço de 
apoio e nutrição e teve o intui-

to de investir no desenvolvimen-
to humano, através da capacita-
ção de seus profissionais quanto 
em desenvolvimento técnico. 

“Educação Permanente atua 
no sentido de aperfeiçoar as ações 
realizadas pela equipe. Também 
faz parte da estratégia do hospi-

tal São José a humanização no cui-
dado com o paciente e a promo-
ção de discussões internas entre 
a equipe e que demande melho-
rias e ações corretivas. As pales-
tras foram com a gerente de en-
fermagem Marlice Ropke, e com 
o técnico Giovane Pereira. Palestras foram realizadas no ambiente hospitalar durante a semana

Hospital São José

Divulgação

Divulgação
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Um curso direcionado aos 
jovens que atuam ou preten-
dem atuar na agricultura iniciará 
no próximo mês em Flor do Ser-
tão. A produção leiteira é a prin-
cipal fonte de renda de mais de 
100 famílias do município, mas 
em poucas propriedades a ati-
vidade é conduzida por jovens. 

De acordo com Francie-
li Brusco de Oliveira, engenhei-
ra agrônoma da Secretaria de 
Agricultura de Flor do Sertão, o 
propósito dos organizadores é 
garantir que a atividade leitei-
ra se mantenha forte e seja uma 
boa alternativa para os jovens. 
“Quando falamos de empreen-
dedorismo eles geralmente são 
os protagonistas. Na agricultu-
ra não é diferente, mas precisa-
mos oportunizar qualificação 
que lhes dê condições de alcan-

çar bons resultados”, destaca.
O curso, que irá iniciar no 

dia 28 de março, é composto 
por nove módulos, um a cada 
mês. De acordo com os organi-
zadores, cada módulo terá uma 
manhã de estudos e uma tarde 
prática, com visitas nas proprie-
dades. Ao longo do curso serão 
abordados temas como melho-
ramento de pastagens, redu-
ção de custos, necessidades nu-
tricionais do rebanho, além de 
temas relacionados à suces-
são rural, liderança e gestão.

A iniciativa é resultado de 
parceria entre a Epagri, Secre-
taria de Agricultura, Coope-
rativa Auriverde, Sicoob Cre-
dial, Banco do Brasil, Sulcredi 
São Miguel, Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de Maravi-
lha e de São Miguel do Oeste. 

agRiCuLTuRa
Curso sobre atividade 
leiteira começa em março 

fLOR DO SERTãO 
Secretaria de assistência Social disponibiliza oficinas 

A prefeitura de Flor do 
Sertão, por meio da Se-
cretaria de Assistência So-
cial, disponibiliza diver-
sas oficinas no Serviço de 
Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV), 
antigo Programa de Erra-
dicação do Trabalho In-
fantil (Peti). As atividades 
são realizadas no Cen-
tro de Convivência de Ido-
sos, três vezes por semana. 

O programa conta com 
cinco profissionais, uma 
servidora responsável pela 
limpeza e almoço, além da 
coordenadora, Aline Mara 
Engel. Segundo ela, o SCFV 
desempenha um importan-
te papel social. “São deze-
nas de crianças e adoles-
centes que participam das 
oficinas disponibilizadas 
pelo Serviço que, de certa 

OfiCinaS
Segunda-feira: fanfarra/ban-
da municipal e corpo coreo-
gráfico, a partir de 11 anos 
Quarta-feira: artes, entre seis 
e nove anos, e balé a partir 
dos três anos
Sexta-feira: música e artes, 
entre 11 e 16 anos

atividades são realizadas no contraturno escolar 

Divulgação

forma, complementa o pro-
cesso educacional e desen-
volve habilidades artísticas, 
ao mesmo tempo em que 
oferece espaço para a socia-
lização e convívio”, destaca.

Os interessados po-
dem fazer a inscrição jun-
to ao Centro de Referência 

de Assistência Social (Cras) 
portando RG e CPF, títu-
lo de eleitor, comprovan-
te de residência, certidão 
de nascimento ou casamen-
to, carteira de trabalho, fo-
lha de pagamento ou ou-
tro comprovante de renda, 
além de contato telefônico.

aPROVaDO Valor será destinado para a construção da ciclovia que liga a cidade à área industrial e 
também para a ampliação da creche municipal

Câmara de Vereadores de flor do Sertão aprova 
projeto no valor de R$ 1,5 milhão
CAMIllA CoNsTANTIN

Os vereadores de Flor do 
Sertão aprovaram nesta sema-
na o projeto de lei 01/19, que au-
toriza o poder Executivo a bus-
car empréstimo junto ao Badesc 
no valor de R$ 1,5 milhão. O valor 
será destinado para a construção 
de uma ciclovia que liga a cidade 
à área industrial e também para a 
ampliação da creche municipal. 

O prefeito, Sidnei Willin-
ghoefer, que apresentou o proje-
to na tribuna e pediu para que o 
mesmo fosse apreciado em ca-
ráter de urgência, destaca que 

o município terá um ano de ca-
rência e, depois, três anos para 
quitar o valor. “Em razão das no-
vas configurações políticas em 

nível federal, são incertas as ver-
bas para essas obras. Propomos 
o projeto considerando que são 
ações altamente positivas para 

nossa população, ampliando 
o número de vagas na creche e 
garantindo um acesso melhor e 
mais seguro àqueles que se des-

locam à área industrial do mu-
nicípio”, explica.

mESa DiRETORa
A primeira sessão do ano 

contou também com a eleição da 
nova Mesa Diretora para o exer-
cício 2019. O presidente é Olde-
mar Von Heinburg (PSDB); vice
-presidente, Luizinho dos Santos 
(MDB); secretária, Natalina Mül-
ler (MDB); e vice-secretário, Ol-
miro Martins da Silva (MDB). 

O presidente eleito, que re-
cebeu oito dos nove votos, agra-
deceu a confiança dos colegas 
e afirmou que irá atuar da me-

lhor forma possível em favor da 
população flor-sertanense. Nes-
te ano, por decisão dos próprios 
vereadores, as sessões serão 
promovidas nas quintas-feiras, 
com início às 13h30.

Fotos: Divulgação

Projeto foi aprovado pelos vereadores e agora segue para o executivo 

Presidente da Câmara, Oldemar von 
heinburg
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BRUNO GANZ 
O ator suíço Bruno Ganz morreu 
no dia 16 de fevereiro, aos 77 anos, 

vítima de câncer. Ganz interpretou 
adolf hitler no filme a Queda, indicado ao 

Oscar. além do cinema, atuou no teatro e na televisão 
por mais de 50 anos, ganhando o iffland-ring, prêmio 
mais importante para os atores de língua alemã.

ALESSANDRO MENDINI
O ícone da arquitetura e do design 
italiano alessandro mendini morreu 

no dia 18 de fevereiro, aos 87 anos. 
formou-se em arquitetura na Politécnica 

de milão, trabalhou como designer e foi editor-chefe 
da revista Domus de 1979 a 1985. mendini abriu um 
ateliê em 1989, onde trabalhava em novos produtos 
e ideias. entre as muitas colaborações estão 
trabalhos com importantes marcas internacionais, 
incluindo Cartier, hermes e Swarovski.

KARL LAGERFELD
O designer de moda alemão e diretor 
artístico da Chanel, Karl lagerfeld, 

morreu no dia 19 de fevereiro, aos 85 
anos. Um dos maiores ícones do mundo 

da moda, lagerfeld começou a trabalhar no ramo 
em 1964, na casa de moda francesa Chloé, e em 
1970 iniciou uma colaboração para a Curiel. Teve um 
projeto ao lado da marca italiana fendi e na mesma 
época trabalhou como figurinista para produções 
teatrais. O designer de moda atuava como diretor 
artístico da Chanel há mais de 30 anos. 

JOÃO PAULO DOS REIS VELLOSO
O ex-ministro do planejamento e 
economista João Paulo dos reis 

velloso morreu no dia 19 de fevereiro, 
aos 87 anos. entrou para a política em 

1951, aos 20 anos, e fez faculdade de economia. 
Obteve o mestrado na Universidade de Yale, nos 

estados Unidos, e quando voltou ao Brasil, em 
1964, foi trabalhar no ministério do Planejamento. 
velloso exerceu a função até 1979, passando 
pelos governos de Castelo Branco, Costa e Silva, 
médici e Geisel. De lá para cá, integrou conselhos 
de administração de diversas estatais e atuou 
principalmente no setor privado. 

PETER TORK
O baixista e cantor do monkees, 
Peter Tork, morreu aos 77 anos. O 

músico tocava vários instrumentos, 
mas principalmente baixo e teclado.  a banda deu 
origem ao filme “Os monkees estão soltos”, de 1968, e 
chegou a ser considerada a resposta americana aos 
Beatles. Tork foi diagnosticado com um raro câncer de 
língua em 2009.

JOÃO VALDIR PALOSCHI
faleceu no dia 17 de fevereiro, aos 72 anos, no 
hospital Casa vitta, em São miguel do Oeste. Seu 
corpo foi velado na Casa mortuária de Descanso e 
sepultado no cemitério municipal de Descanso.

ALOYSIO VICENTE WESENDONCK
faleceu no dia 17 de fevereiro, aos 90 anos, no 
hospital Casa vitta, em São miguel do Oeste. 
Seu corpo foi velado na Cripta da igreja matriz e 
sepultado no cemitério municipal de itapiranga. 

NATALINA ALVES DE OLIVEIRA
faleceu no dia 17 de fevereiro, aos 65 anos, no 
hospital regional de Chapecó. Seu corpo foi velado 
na Casa mortuária de maravilha e sepultado no 
cemitério municipal de maravilha. 

NESTOR PAIANO
faleceu no dia 18 de fevereiro, aos 52 anos, no hospital 
regional de São miguel do Oeste. Seu corpo foi velado 
na igreja evangélica Pentecostal com o Poder de Deus 
e sepultado no cemitério municipal de Belmonte.

ObITuÁrIO
ERNANI OTÁVIO BRUCH
faleceu no dia 18 de fevereiro, aos 58 anos, em 
sua residência. Seu corpo foi velado no Salão 
Comunitário da linha Tigre, em Tigrinhos, e 
sepultado no cemitério da linha Tigre.

ARSENIO KLANGENBERG
faleceu no dia 18 de fevereiro, aos 73 anos, no 
hospital regional. Seu corpo foi velado na igreja 
evangélica luterana da linha Novo encantado, 
em Bandeirante, e sepultado no cemitério da 
comunidade. 

LUIZ REICHERT
faleceu no dia 18 de fevereiro, aos 51 anos, em 
sua residência. Seu corpo foi velado na residência 
da família em São João do Oeste e sepultado no 
cemitério de São João do Oeste.

AMALIA ANGELINA SEQUEIRA
faleceu no dia 19 de fevereiro, aos 87 anos, no 
hospital São José de maravilha. Seu corpo foi velado 
na Casa mortuária de maravilha e sepultado no 
cemitério municipal de maravilha. 

LEONIR SCHAFER
faleceu no dia 19 de fevereiro, aos 38 anos, no hospital 
regional. Seu corpo foi velado na igreja Católica do 
Bairro São luiz, em São miguel do Oeste, e sepultado 
no Cemitério municipal São miguel e almas. 

OTÍLIA LUDWIG
faleceu no dia 15 de fevereiro, no hospital São lucas 
de Guaraciaba, aos 92 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela mortuária de Guaraciaba e sepultado no 
Cemitério Católico de Guaraciaba.

CARMELINDA CATTANI
faleceu no dia 15 de fevereiro, no hospital São lucas 
de Guaraciaba, os 84 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela de Guatapará-alto, em Guaraciaba, e sepultado 
no cemitério da comunidade.

LURDES MARCHETTI
faleceu no dia 20 de fevereiro, no hospital de São 
José do Cedro, aos 86 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela Sagrado Coração de Jesus da linha 
Padre reus, em São José do Cedro, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

POSSE Com chapa única, eleição foi promovida em dezembro 
e contou com mais de 80% dos votos favoráveis

membros da nova diretoria do 
Sintraf são empossados 
CAMIllA CoNsTANTIN

A diretoria do Sindicato 
dos Trabalhadores na Agri-
cultura Familiar (Sintraf ) de 
Maravilha foi empossada na 
tarde de sexta-feira (22), na 
Câmara de Vereadores. O 
evento teve início com as-
sembleia para prestação de 
contas, seguida de posse fei-
ta pela comissão eleitoral. 

O presidente, Gilson Luiz 
Farinon, destaca que há mui-
to trabalho a ser feito para 
ajudar os agricultores e que 
apesar dos desafios a expec-
tativa é muito boa. “Quando 
assumo algo, é com deter-
minação, vontade e trans-

Camilla Constantin/ O Líder

parência. Vou trabalhar com 
dedicação, juntamente com 
todos os membros da direto-
ria”, diz. 

A eleição, com chapa 
única, foi realizada no mês 

de dezembro e contou com 
232 eleitores. A diretoria, que 
estará à frente dos trabalhos 
do sindicato por três anos, 
recebeu 189 votos favoráveis, 
38 contrários e cinco nulos. 

DIrETOrIA 
Presidente: Gilson 
luiz farinon 
Vice-presidente: 
armindo losch
Secretário: Neivo 
allebrandt
Vice-secretária: 
marisa Knak Correa
Tesoureiro: Jaime de 
Sant
Vice-tesoureira: 
Daiane luiza muscops

CONSELHO FISCAL
Claudino alberti 
adecir luiz Stanga
iria Biazussi

VOTaÇãO
Sicredi inicia ciclo assemblear 
CAMIllA CoNsTANTIN

O ciclo de assembleias do 
Sicredi Alto Uruguai RS/SC/
MG iniciou na quarta-feira (20), 
no município de Novo Tira-
dentes (RS). Mais de 400 pes-
soas participaram do evento, 
que de forma inovadora con-
tou com votação eletrônica, pre-
zando pelo direito do associa-
do manifestar-se em sigilo.

Em Maravilha a assem-
bleia do Sicredi será realizada 
no dia 14 de março, às 19h30, 

na Igreja Evangélica de Con-
fissão Luterana no Brasil. Para 
participar do evento, que tam-
bém irá contar com jantar, é ne-
cessário que o associado re-
tire o ingresso na agência. 

De acordo com o gerente do 
Sicredi no município, Irajá Tur-
chetto, esse é o momento onde 
o associado se reúne para de-
cidir e aprovar os orçamentos, 
a prestação de contas, o conse-
lho de administração e o conse-
lho fiscal, bem como estar cien-
te dos resultados da cooperativa.

evento contou com prestação de contas e votação eletrônica 

Sicredi Alto Uruguai RS/SC/MG

membros da diretoria e do conselho fiscal
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COTIDIANO

por ALySon HEnRiqUE bECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar rodoviária

nOViDaDES LEgiSLaTiVaS COm a 
EDiÇãO Da LEi 13.804/2019

Tivemos recentemente um avanço no combate ao crime 
de receptação, contrabando e descaminho com a edição da Lei 
13.804/2019.

Referida lei estabelece punição de cassação do documento de 
habilitação ou proibição de obter a habilitação para dirigir veículo 
automotor pelo prazo de cinco anos ao condutor que utilize veícu-
lo para a prática o crime de receptação, descaminho e contrabando. 

Tal punição somente valerá para aquele que for condenado por 
um desses crimes em decisão judicial transitada em julgado. Contu-
do, a punição de suspensão da permissão ou da habilitação para diri-
gir veículo automotor poderá ser efetuada antes de a decisão ter tran-
sitado em julgado, no caso de o condutor ser preso em flagrante na 
prática dos crimes de receptação, contrabando e descaminho, e hou-
ver necessidade para a garantia da ordem pública. 

Ressalta-se que o condutor condenado poderá requerer sua rea-
bilitação, submetendo-se a todos os exames necessários à habilitação.

Tenham todos uma boa semana!

A Polícia Civil de Maravilha recuperou um aparelho smartpho-
ne da marca LG, modelo X Scree, nesta semana, em Cunha Porã. O 
celular foi furtado em Maravilha no dia 11 de novembro de 2018.

De acordo com a Polícia Civil, os policiais civis de Maravilha 
passaram a realizar diligências e identificaram o possível recepta-
dor do telefone, morador da cidade de Cunha Porã. Ele foi aciona-
do até a delegacia da Polícia Civil de Cunha Porã, onde foi flagra-
do pelos policiais maravilhenses. O homem assinou um termo e terá 
de comparecer em audiência por receptação de objeto furtado. 

Na noite do triplo assassinato 
também estavam na 
residência, além das três irmãs, 

o marido de Juliane, Gilvane 
meyer, e uma criança de dois 
meses, filha de rafaela com 

JÚRi POPuLaR Julgamento será realizado no município de Cunha Porã

após dois anos, homem que matou 
três irmãs será julgado na terça-feira

O homem acusado de ma-
tar três irmãs em Cunha Porã 
no dia 27 de fevereiro de 2017 
será julgado por júri popular 
na terça-feira (26), no municí-
pio de Cunha Porã. Conforme 
o Fórum da Comarca de Cunha 
Porã, o julgamento de Jackson 
Lahr começa às 8h. Ele é acu-
sado de matar a facadas a ex-

namorada Rafaela Horbach, de 
15 anos, e as irmãs de Rafaela, 
uma de 12 e outra de 23 anos. 

O crime aconteceu em 
uma residência na Linha Sa-
biazinho, interior de Cunha 
Porã, e o homem está preso na 
Unidade Prisional de Maravi-
lha. Ele foi detido logo após os 
crimes em São Carlos.

reportagem do Jornal O líder esteve na casa na noite do triplo homicídio e registrou o 
local sujo de sangue 

Arquivo/O Líder

o acusado. O bebê estava 
dormindo e não se feriu. 
Com brutalidade, Juliane 
horbach, de 23 anos, 
recebeu 18 facadas pelo 
corpo. a maior parte foi nas 
mãos e braços, indicando 
tentativa de se defender 
dos golpes desferidos 
pelo autor, Jackson felipe 
lahr, de 25 anos. O corpo 
da jovem foi localizado 
a aproximadamente 50 
metros da residência onde a 
confusão aconteceu.
as outras duas meninas, 

rafaela horbach, de 15 
anos, e fabiane horbach, 
de 12 anos, receberam sete 
facadas cada uma. as duas 
foram localizadas no interior 
da casa.
Gilvane meyer, de 25 anos, 
marido de Juliane, também 
foi golpeado na briga com o 
suspeito, ficou gravemente 
ferido e passou por cirurgia 
para drenagem no pulmão 
no hospital regional de 
São miguel do Oeste. ele se 
recuperou dos ferimentos 
mais tarde.

irmãs foram brutalmente assassinadas e receberam várias facadas pelo corpo

Divulgação

O CRimE

maRaViLHa

inVESTigaÇãO

Polícia Civil recupera 
smartphone furtado

mulher fica ferida em acidente
A Polícia Militar atendeu acidente de trânsito com vítima no 

fim da tarde de quinta-feira (20), na Avenida Maravilha. A ocor-
rência foi na saída de um posto de combustíveis, entre um Cor-
sa e uma motocicleta. A colisão lateral deixou uma mulher ferida. 
Ela foi levada para o Hospital São José para atendimento médico. 

Durante o dia outros três acidentes de trânsito, apenas com da-
nos materiais, foram registrados pela Polícia Militar de Maravilha.

Uma jovem de 19 anos 
morreu após colisão que en-
volveu caminhão de Gua-
ramirim e Voyage de Brasí-
lia na BR-282. O acidente foi 
registrado por volta de 12h 
de terça-feira (19), no in-
terior de Vargem Bonita. 

No carro estavam duas ir-
mãs de São Miguel do Oeste, 
sendo que a condutora, Bru-
na Caroline Lisot, de 22 anos, 
foi resgatada pelos Bombeiros 
e encaminhada pelo Samu em 
estado grave ao Hospital Uni-
versitário Santa Terezinha de 
Joaçaba. A passageira, Sabrina 
Paola Lisot, morreu no local. 

As duas são filhas de 

TRÂnSiTO

SEnTEnÇa

Jovem da região morre em acidente na 
BR-282 em Vargem Bonita

Polícia prende homem condenado por estupro

Ivan Lisot, empresário e di-
retor de capacitação da As-
sociação Comercial e Indus-
trial de São Miguel do Oeste.

O condutor do cami-
nhão, que fazia o sentido 
Chapecó, relatou à Polícia 
Rodoviária que o automó-

vel surgiu rodando na cur-
va e não foi possível evitar 
a colisão. Ele não se feriu. 

O velório de Sabrina Li-
sot foi na quarta-feira (20), 
na Igreja Evangélica Lutera-
na no Brasil, Congregação Paz, 
e o sepultamento no Cemité-
rio de São Miguel do Oeste.

VíTima Em RECuPERaÇãO
Bruna Caroline Lisot ficou 

ferida no acidente e se recu-
pera dos ferimentos no Hos-
pital Universitário de Joaça-
ba. Ela divulgou um áudio que 
circula pela internet e afirma 
que está melhor. Ela diz que 
ainda não há precisão de alta. 

Divulgação

A Polícia Civil de Maravi-
lha cumpriu um mandado de 
prisão por condenação contra 
um homem de 25 anos, natural 

de Palma Sola. Ele foi conde-
nado a oito anos de prisão em 
regime fechado por estupro. O 
mandado de prisão é da Co-

marca de Marmeleiro, Paraná.
Em Maravilha, a Polí-

cia Civil recebeu informa-
ções que o homem estava no 

município e cumpriu o man-
dado no centro da cidade, 
após informações de da Po-
lícia Civil de Palma Sola.
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NElCIR DAll’AgNol

Os jogadores de futebol 
dos grandes times impressio-
nam os garotos que sonham 
um dia chegar ao mesmo ní-
vel. A grande maioria des-
ses meninos vem de famílias 
humildes e encontram no fu-
tebol a chance de poder dar 
uma vida melhor para as fa-
mílias. Mas até chegar ao 
ponto desejado há diversos 
degraus para escalar e para 
muitos o sonho pode se tor-

nar frustração. Alguns des-
cem e voltam a subir, outros 
desistem e tem aqueles que 
vão em frente sempre. Esta 
última situação é o que está 
acontecendo com o iracemi-
nhense Kleyber Simionato. 
Kleyber saiu de casa com 10 
anos, hoje está com 18 anos e 
é jogador do Brasil de Pelotas, 
de Pelotas/RS, mas até che-
gar ao atual time o caminho 
foi longo. Inicialmente ele foi 
para as escolinhas do Inter-
nacional, de Porto Alegre. 

SOnHO DE um JOVEm Kleyber Simionato aos 10 anos foi para Porto Alegre. Ele e a família contam 
como foi superar a saudade e as dificuldades

iraceminhense Bola Cheia do fantástico é 
destaque nos gramados do Rio grande do Sul

BOLa CHEia
Kleyber tem estatura considerada pequena: 
1,68 metro e 61 quilos, o que, de acordo 
com o pai, é uma dificuldade quando ele 
precisa disputar a bola, mas ele compensa 
na habilidade. a prova da competência do 
jovem com a bola nos pés é o prêmio do 
quadro Bola Cheia do fantástico, da rede 
Globo de Televisão, do mês de janeiro 
de 2014. Kleyber ganhou de goleada o 
Bola Cheia, ao receber 76% dos votos dos 
internautas que acessaram a página do 
programa e escolheram o vídeo 
preferido. No vídeo, filmado 
pela mãe, Carmen, 
durante um jogo entre 
amigos, no ginásio 
da comunidade de 
Nova ibarama, 
interior de 
iraceminha, 
ele recebe em 
velocidade, 
dá uma 
levantadinha 
na bola e toca 
de longe, por cima 
do goleiro, marcando 
um golaço de cobertura. 
“foi uma sensação incrível 
e ainda mais aparecer na 
televisão pela primeira 
vez, em rede nacional, foi 
muito legal”, comemora.

a SaíDa DE CaSa
Conforme o pai, Cleber Simionato, a despedida do me-

nino ainda criança foi um momento difícil para toda a famí-
lia. Na capital gaúcha, o menino morou na casa de um ami-
go do pai. Cleber lembra que não foi fácil conter a saudade, 
mas segundo ele, tudo foi pensado para realizar o sonho do 
jovem. “Na época foi muito difícil, foi bastante preocupan-
te a cidade de Porto Alegre, por ser violenta e ter a cora-
gem de morar em um lugar que não conhecia nada. Eu te-
nho muito orgulho do meu filho por isso”, declara o pai.

Cleber também destaca que Kleyber sempre conseguiu 
conciliar a aula com o futebol. “A gente fica feliz em saber que 
nosso menino, que saiu com 10 anos de casa para correr atrás 
de um sonho, só trouxe coisas boas para nós”, conta Cleber, 
com emoção. A mãe, Carmem, sofreu muito com a distância 
do filho. “Minha mulher precisou fazer tratamento contra de-
pressão, mas com o apoio e todos, superou”, declara Cleber.

TRaJETÓRia
Kleyber, que atualmente 

está no Brasil de Pelotas, an-
tes fazia sucesso nas catego-
rias de base do Grêmio, clube 
que, depois de não ser aprovei-
tado pelo Internacional, abriu 
as portas para o iraceminhense.

No tricolor gaúcho uma le-
são no joelho direito e duas ci-
rurgias frustrou a carreira e ele 
foi dispensado. “Foi uma ex-
periência muito boa, aprendi 
muito quando estava lá, dentro 
e fora de campo, foi um grande 
aprendizado para a vida. Pena 
que me machuquei em 2016 e 
tive que fazer duas cirurgias no 
joelho”, ressalta o atleta.

No Grêmio a trajetória co-
meçou na escolinha no ano 
2012. Ele esteve na seleção in-
terna sub-13 em 2013 e 2014. 
Em 2015, na categoria sub-15, 
continuou na seleção interna e 
a categoria sub-17 foi a última 
em que defendeu as cores 
gremistas, em 2017.

Depois que saiu do Grê-
mio, Kleyber vestiu a camisa 
do Tubarão, no início do ano 
passado, depois foi para o Cru-
zeiro de Porto Alegre, até che-
gar ao Brasil de Pelotas. “Tive a 
oportunidade de fazer um tes-
te, passou uma semana e fui 
aprovado. Na oportunidade, 
o atacante estava machucado, 
comecei a treinar e ganhei vaga 
de titular. Joguei todos os jogos 
do segundo turno do Campeo-
nato Gaúcho sub-19 como ti-
tular e fomos campeões”, con-
ta Kleyber.

O pai diz que até che-
gar ao Brasil de Pelotas, o 
ano 2018 parecia estar perdi-
do, pois Kleyber não estava 
se encaixando nos times que 
havia passado. “Quando 
pensávamos que 2018 seria 
um ano perdido, Kleyber se 
adaptou ao grupo do Brasil de 
Pelotas e conseguiu mostrar o 
futebol que ele sabe jogar”, co-
memora o pai, ao falar do filho.

fuTuRO
“Meu sonho desde pequeno é ser jogador de futebol. 

Desde meus 10 anos eu saí de casa para lutar por isso, estou 
lutando até hoje e não vou parar até dar certo. Espero que dê 
certo, mas caso não dê, já estou preparado, vou continuar 
estudando, mesmo sendo ou não jogador de futebol. Ago-
ra acabei o ensino médio e pretendo fazer faculdade de edu-
cação física”, projeta o iraceminhense, mostrando que é uma 
pessoa preparada, pois o ano 2019 é decisivo para o jogador. 
Ele tem 2019 e 2020 para se destacar nas categorias de base, 
pois depois ele precisa um contrato como profissional e essa 
vaga só conseguem os que realmente têm um diferencial.

O atleta conta que tudo o que ele passou até aqui o fez 
uma pessoa mais forte para enfrentar o futuro. “Tudo o que 
eu já passei nesse mundo do futebol me fez amadurecer bas-
tante. Foi muito difícil no começo, eu chorava direto no banho 
com saudade da minha família”, revela, reconhecendo o apoio 
recebido pela família gaúcha que o abrigou em Porto Alegre. 
“Fui me acostumando com a família que eu morava em Porto 
Alegre, que são hoje a minha segunda família. Agradeço mui-
to por tudo o que eles fizeram por mim”, valoriza. O apoio dos 
pais e da irmã, Giseli, também foi fundamental para ele en-
frentar as dificuldades. “Teve dias que eu pensei em desistir, 
mas meus pais sempre me apoiaram e me deram força para 
não desistir e hoje eu agradeço por isso, espero que dê tudo 
certo para eu ser um jogador profissional de futebol”, conta.
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 ONEIDE BEHLING

Primeiro na Vx3, segundo na 
força livre nacional e terceiro na 
230 cilindradas. Essas foram as 
colocações conquistadas pelo pi-
loto de velocross maravilhense 

Jaime Mendes, no domingo (17) 
em Descanso. Apesar do tem-
po fechado e chuvoso, a prova 
foi realizada, válida pela abertu-
ra da Copa Oestina de Velocros. 

No domingo (17), em Des-
canso, foi realizada a primeira eta-
pa da Copa Oestina de Velocross, 
na qual José Almir da Lus e a filha, 
Hayane Hendges da Lus, conquis-

taram troféus. Ela ficou em quar-
to lugar na categoria kids e na ca-
tegoria minimotos não pontuou. 
O pai da garotinha conseguiu o se-
gundo lugar na Vx3 importadas.

VELOCROSS VELOCROSS 
Jaime mendes conquista 
três pódios em Descanso

Pai e filha de iraceminha 
conquistam pódio

Primeiro na vx3, segundo na força livre nacional e terceiro na 230 cilindradas 

Divulgação Divulgação

abertura da competição foi considerada boa pela família 

fiaSCO 
Já na primeira fase da Copa Sul-Americana a Cha-

pecoense é eliminada. E o que é pior, dentro de casa! 
Empatou aos cinco minutos e não conseguiu fa-
zer o segundo gol. Pura incompetência e a culpa é de 
Claudinei Oliveira, o técnico que joga para não per-
der o emprego. Incapaz de jogar para vencer, pre-
fere priorizar a marcação. Sem esquecer que o time 
chileno teve um jogador expulso no primeiro tem-
po. É hora de acordar, Chape precisa de um treina-
dor e jogadores de qualidade no meio-campo.

SÓ CHuVEiRO 
O gol da Chapecoense saiu com toque de bola, 

jogada bem trabalhada. Depois, só bolas alça-
das para a área. O tempo todo somente chuvei-
ro! Se gostam tanto de chuveiro poderiam tra-
balhar na Zagonel. E tome chuveirinho!

PÚBLiCO 
O que é exageradamente ruim ou péssimo na Arena 

Condá quando anunciam o público presente. Jogo inter-
nacional, valendo classificação, sem transmissão pelos 
canais tradicionais, horário excelente... E mesmo assim, 
apenas 7.272 torcedores presentes. Sendo que a popula-
ção de Chapecó chega a quase 210 mil habitantes. Tenho 
a impressão de que o povo de Chapecó não gosta mui-
to de futebol. Entre esses torcedores que estavam acom-
panhando a partida, muitos eram de outros municípios.

COmPORTamEnTO 
Torcedores do Unión La Calera recolheram 

todo o lixo no espaço destinado à torcida visitan-
te. Ainda deixaram os banheiros que utilizaram lim-
pos. Atitude louvável desses chilenos. Parabéns!

LiBERTaDORES 
A principal dúvida no Grêmio para a estreia na Li-

bertadores está no meio-campo, entre Marinho e Mon-
toya. Com Marinho o time fica mais ofensivo. Mon-
toya auxilia mais na marcação. Como o jogo será 
no dia 6/3, às 21h30, na Argentina, contra o Rosá-
rio Central, aposto em Montoya como titular.

Por sua vez o colorado precisa achar um esquema de 
jogo ideal, coisa que ainda não encontrou na temporada. E 
o primeiro adversário também está indefinido. Talleres x Pa-
lestino terminou 2 x 2. O jogo foi na Argentina. A partida de 
volta será no Chile. Quem vencer, pega o Internacional.

No último dia 20 estiveram 
reunidos, no Centro Esportivo 
Padre Luís Muhl, de Flor do Ser-
tão, o superintendente de Cul-
tura, Esportes e Lazer, Rodrigo 
Noronha, dirigentes esportivos 
e demais desportistas para defi-
nir o regulamento técnico, for-
ma de disputa do sexto Campeo-
nato Municipal de Futebol Suíço, 
bem como datas, horários de jo-
gos, sorteio da primeira rodada e 
assuntos diversos.

De acordo com Noronha, 
serão ao total 13 equipes parti-
cipando da competição dividi-
da em duas categorias. Na cate-
goria livre masculino serão 10 
equipes: Associação Amigos do 
Sarandi, Auriverde, Cruzeiro A/
Sertão Alimentos, Cruzeiro “B”/
Sertão Alimentos, E.C. Avenida, 
FACC, Internacional, Posto F.C, 
S.C. Independente e Sertão F.C. 
A forma de disputa nesta catego-
ria será a seguinte: primeira fase 
chave única, todos contra todos 
em turno único, classificando as 
seis equipes melhores coloca-
das, sendo que as duas melhores 
vão direto para a fase semifinal e 
as outras quatro terão que dispu-
tar as outras duas vagas. Na se-

SuíÇO Encontro serviu para definir forma de disputa, datas, horários 
de jogos, sorteio da primeira rodada e assuntos diversos

Congresso técnico define detalhes 
de campeonato em flor do Sertão 

gunda fase, que é quarta de final, 
vai ter jogo só de ida (único), com 
cruzamentos do terceiro contra o 
sexto e o quarto colocado da pri-
meira fase pega o quinto, na se-
mifinal também vai haver jo-
gos secos, sem a partida da volta. 
Após se enfrentam o primeiro co-
locado da primeira fase contra o 
vencedor do confronto das quar-
tas de final entre o quarto e quin-
to colocado da primeira fase e o 
segundo colocado da primeira 
fase enfrenta o vencedor do due-
lo entre o terceiro e sexto coloca-

do da primeira fase. Na fase a fi-
nal será disputada em jogo único 
entre as equipes vencedoras da 
fase semifinal. 

fEmininO
Na categoria feminina serão 

três equipes: América F.C., Por-
tuguesa e Posto. Na primeira fase 
com chave única, todos contra 
todos em turno e returno, classifi-
ca as duas melhores equipes co-
locadas para a final. 

Os jogos da competição se-
rão realizados no campo da Asso-

ciação Ipê de Servidores Públicos 
Municipais de Flor do Sertão (As-
sisp) e no campo do E.C. Penha-
rol. O início da competição está 
programado para o sábado (2)

PRimEiRa RODaDa
Às 14h pelo naipe masculino 

tem Cruzeiro “A”/Sertão Alimen-
tos x S.C. Independente, às 15h 
FACC x Sertão F.C., às 16h Cru-
zeiro “B”/Sertão Alimentos x Au-
riverde, às 17h Posto F.C. x E.C. 
Avenida e às 18h Internacional x 
Associação Amigos do Sarandi.

Competição vai ser disputada nos dois naipes com 13 equipes participantes

Divulgação
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A Comissão Municipal de 
Esportes (CME) de Cunha Porã 
deu continuidade, no domin-
go (17), à 2ª rodada do Campe-
onato Municipal de Futebol. Fo-
ram oito partidas disputadas em 
três comunidades. No Espor-
te Clube Cunha Porã, pela cate-
goria veterana, Espaço Bem Vi-
ver perdeu de 2 x 4 para o E.C. 
Gato Preto; na principal o Gló-
ria empatou em dois gols contra 
E.C. Salete e Grêmio Secchi per-
deu de 2 x 1 para AFACP/ECCP. 

Na Linha Vera Cruz teve, 
pela categoria veterana, E.C. 

Aliança 2 x 2 E.C. Cruzeiro Cen-
tral; e na principal E.C. Alian-
ça Vera Cruz perdeu de 5 x 
0 para o E.C. Gato Preto. 

Na Linha Santo Antônio, 
pela categoria veterana, joga-
ram Santo Antônio 1 x 4 E.C. 
Glória; na principal teve dois 
jogos: E.C. Monterrey 1 x 3 
Fati & Amigos FC e E.C. San-
to Antônio 0 x 1 ARE Itapé. 

A próxima rodada está mar-
cada para amanhã (24), quan-
do se enfrentam, na Linha Gló-
ria, pela categoria veterana, 
às 9h, E.C. Glória x E.C. Cru-

zeiro Central, na principal, às 
14h, E.C. Aliança Vera Cruz x 
E.C. Salete, e às 16h, E.C. Gló-
ria x E.C. Grêmio Secchi. 

No Esporte Clube Cunha 
Porã tem, pela categoria vete-
rana, às 9h, Espaço Bem Viver 
x E.C. Aliança Vera Cruz, e às 
16h AFACP/ECCP x E.C. Gato 
Preto. No Bairro Kempfer jo-
gam, a partir das, 9h, na catego-
ria veterana, E.C. Gato Preto x 
ARE Itapé, às 14h pela catego-
ria principal tem E.C. Cachoeira 
x ARE Itapé e às 16h E.C. Mon-
terrey x E.C. Santo Antônio. 

CamPEOnaTO

Cunha Porã realiza segunda rodada do municipal de futebol 

e.C. Cachoeira enfrenta are itapé amanhã (24), às 16h

Divulgação

O Campeonato Muni-
cipal de Futebol 7 – Taça 
Posto Kakareko de Mara-
vilha está na fase elimina-
tória e hoje (23) tem os jo-
gos pelas quartas de final. 
As partidas, todas pela ca-
tegoria livre, vão ser no Es-

tádio Pena Branca, às 14h, 
entre Autoelétrica Bordin 
x PS do Brasil, depois tem 
Eduarda Móveis/Rogeri-
nho Montagens x Instalar/
Canarinho, em seguida jo-
gam HG Auto Center/Aca-
demia Corpo Expressão/

Aracnomania x Nova Bra-
sília e fechando a tarde de 
jogos se apresentam em 
campo as agremiações da 
Autoescola Trevo x União 
Real. Em caso de chuva, 
todos os jogos serão no Es-
tádio Osvaldo Werner. 

fuTEBOL 7
Categoria livre do municipal de 
maravilha se encaminha para as finais

Na última semana o mu-
nicípio de Bom Jesus do Oes-
te realizou mais duas rodadas 
do Campeonato Municipal 
de Vôlei de Areia. Na terça-
feira (19) jogaram, no naipe 
masculino, Guaruportas 3 x 
0 Parceria, Bom Jesus Indús-
tria e Comércio 3 x 0 Pai e Fi-
lhos Bruxel e Vip Lavacar 2 x 
1 Refrigeração Bom Jesus e 
no naipe feminino tem Ho-
oligans 2 x 1 Móveis Baréa.

Na noite de quarta-fei-
ra (20), pelo naipe mas-
culino. jogaram Refrigera-
ção Bom Jesus 1 x 2 Areia 
nos Zóio. O segundo jogo 
da noite foi pelo naipe femi-
nino, entre Guaruportas 2 
x 1 Cooper Itaipu, a tercei-
ra e quarta partida da noi-
te foram novamente pelo 
naipe masculino, quando 
teve Transportes Werlang 3 
x 0 Equipe Fritz e na última 

Por causa do mau tempo, os jogos do último dia 15, pela 6ª ro-
dada da Taça Rádio Alternativa de Futebol 7 de Maravilha foram re-
alizados na noite de ontem (22). Jogaram Auto Mais Seguros/Alli-
nox x Atlético MH, 1000 Anos x Morte Súbita e Odi Sports/Procar x 
EB Madeiras. Todas as disputas foram pela categoria veterana. Os 
resultados serão publicados na próxima edição do Jornal O Líder.

As finais do Campeonato Interno de Futsal da SER Auro-
ra serão realizadas hoje (23), no ginásio da SER Aurora. Os jo-
gos começam às 15h com a decisão da categoria veterana en-
tre Arsenal x Borussia, depois tem a decisão do naipe feminino 
entre Águia Dourada x Meninas Dinâmicas e às 16h40, pela 
categoria livre, tem a final entre Metropol x Urso Branco.

O congresso técnico de tênis de mesa foi no sábado (16), em Ma-
ravilha. Participaram os municípios de São Miguel do Oeste, Maravi-
lha, Pinhalzinho, Chapecó, São Domingos, Xanxerê e Concórdia. A 
reunião arbitral faz parte da Liga Catarinense de Tênis de Mesa. O ob-
jetivo foi discutir ações do grupo para o ano, dinâmica de disputas, 
locais e datas, treinamentos, uniforme dos atletas e campeonatos.

VETERanOS finaiS Em maRaViLHa
Campeonato de futebol 
7 tem sequência

SER aurora define os 
melhores do futsal 

Congresso técnico 
reúne seis municípios 

VÔLEi DE aREia Classificação é divulgada depois da rodada de quarta-feira (20). 
Na próxima semana tem mais jogos  

Bom Jesus do Oeste realiza campeonato

partida da noite Tanto Faz 
0 x 3 Esquina do Sorvete. 

Depois da rodada de quar-
ta-feira (20) a classificação pelo 

naipe masculino é a seguin-
te: pela chave A tem três equi-
pes com quatro pontos, sendo 
Bom de Copo, Bom Jesus Indús-
tria e Comércio e Arte & Cor e na 
lanterna, sem pontos, Pai e Fi-
lhos Bruxel. Chave B, Eletrôni-
ca Teche, seis pontos; Areia nos 
Zóio, quatro pontos; Vip Lava 
Car e Refrigeração Bom Jesus 
com três pontos cada. Pela cha-
ve C, Deka Fios e Transportes 
Werlang, seis pontos cada; Zim-

mermann Transportes e Equipe 
Fritz nenhum ponto. Já pela cha-
ve D Guaraportas tem oito pon-
tos, Esquina do Sorvete seis; Al-
bani, quatro pontos; Parceria e 
Tanto Faz não pontuaram.

Pelo naipe feminino a clas-
sificação é, em primeiro, com 
seis pontos, FBI, empatadas 
com cinco pontos, Guarapor-
tas e Hooligans, Cooper Itaipu 
três pontos e Móveis Baréa dois 
pontos.

Competição está ainda na primeira fase  

Divulgação



Prefeitura também vai fazer o passeio público das ruas que dão acesso às casas populares 

LOTEamEnTO nOSSO SOnHO 
Concluída construção de calçadas 
na área interna do loteamento
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VEnCEDORa Da LiCiTaÇãO 

nOVa gESTãO

muDanÇa 

Cooperativa auriverde 
vai se instalar na nova 
área industrial

Sinfraf empossa nova 
diretoria em maravilha 

não é preciso revacinar com 
BCg caso cicatriz não apareça
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Proposta prevê oferta de 38 empregos e incremento de 
r$ 10 milhões no movimento econômico de maravilha

Gilson farinon foi eleito para assumir o mandato de três 
anos frente ao Sindicato da agricultura familiar 

alteração na vacina de prevenção veio após estudos 
realizados pela Organização mundial da Saúde

Carine Arenhardt/O Líder
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